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Herbert Alcântara eleito 
presidente da OAB em Moc

CDL e Polícia Civil fazem 
campanha contra 
violência doméstica
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,61

Cotação eUrO - real

R$ 6,35

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h50Máx.: 31º
Min. : 21º

O Orçamento do Município 
para o ano de 2022, aprovado 
pela Câmara Municipal, inclui as 
chamadas emendas impositivas, 
aquelas em que cada vereador 
indica obras e benefícios para 
a população. O vereador Rodri-
go Cadeirante destinou os R$ 
695.539,00 a que tem direito 
para atender várias demandas 
nas áreas de educação, saúde e 
infraestrutura, cobrindo todo o 
município. Entre as obras indi-
cadas por ele destacam-se refor-
mas de centros de saúde, cons-
trução de quadras poliesportivas 
e pavimentações asfálticas.

A Prefeitura de Montes Claros anunciará 
hoje (29) a pavimentação de oito estradas ru-
rais que dão acesso aos distritos, num total de 
66 quilometros, orçados em R$ 70 milhões. O 
projeto de lei deverá ser encaminhado hoje a 
Câmara Municipal, pois depende apenas de 
decidir se será realizado com recursos pró-
prios ou pegará financiamento na Caixa Eco-
nômica Federal. 

O MPMG, por meio de Compor, vem co-
lhendo frutos importantes na garantia do direi-
to à educação a centenas de milhares de estu-
dantes em todo o estado durante a pandemia 
de Covid-19. Ao prestar apoio a promotores de 
Justiça, na regiões do Estado, o órgão viabili-
zou a construção de consensos com dezenas 
de autoridades municipais para o retorno às 
aulas presenciais das redes municipal e esta-
dual de ensino. 

Apae de Janaúba é 
finalista de prêmio do 
Ministério da Saúde
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Prefeitura de Montes 
Claros pavimentará oito 
estradas rurais

Câmara Municipal de Montes Claros 
aprova orçamento impositivo

DIVULGAÇÃO

MP assegura retorno das 
aulas em cinco 
municípios do NM

O Movimento LGBTQ+ dos Gerais (MGG) 
vai desenvolver uma extensa programação em 
Montes Claros, com apoio do poder público 
e da iniciativa privada, a fim de conscientizar 
a população sobre os riscos de contaminação 
e a necessidade do tratamento adequado das 
infecções sexualmente transmissíveis (ISTS). As 
atividades fazem parte da programação do Dia 
Mundial de Combate à AIDS, celebrado em 1° 
de dezembro. 

Dia de Combate à Aids terá extensa programação

O advogado Herbert Alcântara foi eleito presidente da 11ª Subsecção 
da Ordem dos Advogados do Brasil em Montes Claros, tendo levado 702 
votos contra os 268 do concorrente, Danilo Mendes. A eleição foi reali-
zada sábado, quando 1.504 advogados poderiam votar. O curioso é que 
os quatro candidatos a presidente da OAB de Minas Gerais montaram 
uma infraestrutura com barracas e ofertas de lanche para atrair os votos. 
O mais votado foi o candidato Luiz Claudio, com 404 votos e 41,35%. 
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SAÚDe 6

As equipes Orquídea e Lírio da Unidade Básica de 
Saúde do bairro Renascença promoveram, na manhã 
de sábado, 27, palestra com o psicólogo e biomédico 
Francisco Willian. Com o tema “O homem também pre-
cisa se cuidar”, o profissional abordou assuntos como 
prevenção e diagnóstico precoce para evitar doenças, 
sobretudo câncer de próstata. 

Renascença promove ação 
dentro da programação do 
Novembro Azul
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A governança corporativa ainda é 
um tabu para muitas empresas, espe-
cialmente as pequenas e médias. Mui-
tos empreendedores associam essas 
práticas a companhias de grande por-
te, que buscam investimentos ou estão 
listadas em Bolsas de Valores. Contu-
do, é preciso quebrar de uma vez por 
todas esse paradigma, mostrando cla-
ramente como ela é capaz de auxiliar 
na criação de mecanismos voltados a 
uma melhor estruturação, exponen-
cialização e perpetuação de organiza-
ções de todos os portes e segmentos.

Um estudo realizado pela ACE 
Cortex com 343 empresas brasileiras 
que desenvolvem soluções relaciona-
das ao ESG, mostra que 180 atuam 
principalmente na área de meio am-
biente, 130 possuem negócios rela-
cionados ao impacto social e apenas 
33 desenvolvem soluções de gover-
nança. Muitas vezes, o problema não 
está na falta de interesse, mas sim na 

ausência de conhecimento suficien-
te sobre o que é e, principalmente, 
como implementar uma cultura de 
governança corporativa.

O conceito está relacionado à uma 
série de mecanismos e ferramentas 
que permitem uma gestão mais estru-
turada de uma empresa. Trata-se de 
um sistema que estabelece processos 
para dirigir, monitorar, acompanhar 
e apoiar o crescimento de uma com-
panhia em suas mais diversas áreas, 
seja na operação, no marketing, re-
cursos humanos, contabilidade e, 
especialmente, nas estratégias de ges-
tão - independentemente da fase em 
que a empresa se encontra, seja ela 
recém-fundada ou uma organização 
centenária.

Na prática, a governança corpo-
rativa funciona como um grande 
guia de boas práticas para a gestão 
de negócios. Ela proporciona uma 
minuciosa análise da organização 

para, a partir disso, traçar os objeti-
vos e metas desejadas, bem como os 
direcionamentos assertivos para que 
essas conquistas sejam alcançadas de 
forma sólida.

O melhor de tudo isso é que sua 
implementação não requer grandes 
investimentos. Há diversas institui-
ções que auxiliam as empresas nessa 
jornada, oferecendo todo o apoio 
necessário para a criação de políticas 
de gestão alinhadas a esse propósito. 
Normalmente, elas orientam sobre o 
acordo de acionistas, onde são esta-
belecidos os papéis e responsabilida-
des de cada um dos sócios, a fim de 
evitar conflitos que possam colocar a 
empresa em risco.

Além disso, há sempre recomen-
dações para o estabelecimento de um 
conselho consultivo, onde conselhei-
ros profissionais assumem o papel de 
orientar a liderança sobre decisões 
estratégicas, no intuito de apresentar 

um prisma diferente e compartilhar 
conhecimentos, networking, advin-
dos de suas experiências anteriores, 
inclusive em empresas de outros seg-
mentos. Essa visão externa costuma 
preencher lacunas e trazer visibilidade 
a pontos cegos que, sozinhos, os gesto-
res seriam incapazes de enxergar.

Somado a isso, é importante que 
uma empresa com cultura de gover-
nança corporativa use a tecnologia a 
favor de sua gestão. A adoção de um 
software ERP inteligente, capaz de 
automatizar os processos e oferecer 
mais segurança jurídica, contábil, fis-
cal para suas transações, é fundamen-
tal para a profissionalização do negó-
cio. Acompanhar as informações da 
empresa em tempo real é indispen-
sável para a tomada de decisões mais 
assertivas – além de aumentar o valor 
da companhia e facilitar processos de 
auditoria de clientes ou mesmo para 
a busca de capital externo.

Com o objetivo de prevenir e dar 
tratamento a situações de superendi-
vidamento, recentemente foi publi-
cada a Lei nº 14.181/2021, inserindo 
artigos no Código de Direito do Con-
sumidor (CDC). O superendivida-
mento é a “impossibilidade manifesta 
de o consumidor, pessoa natural, de 
boa-fé, pagar a totalidade de suas dí-
vidas de consumo sem comprometer 
seu mínimo existencial”.

Antes dela, tínhamos elencados 
no artigo 6º do CDC nove direitos bá-
sicos do consumidor. Com a sanção 
da referida lei, foram adicionados ao 
artigo 6º os incisos XI, XII e XIII, os 
quais trazem a garantia de práticas 
de crédito responsável, de educação 
financeira, prevenção e tratamento 

de situações de superendividamento, 
a preservação do mínimo existencial 
e a informação acerca dos preços dos 
produtos por unidade de medida. 
Além disso, também foi adicionado 
um capítulo específico: o Capítulo VI-
A, sobre a Prevenção e o Tratamento 
do Superendividamento.

A construção da lei foi baseada no 
modelo francês que trata sobre o tema, 
em detrimento do outro modelo exis-
tente, o americano. Esse último consi-
dera que se o fornecedor de produtos 
ou serviços contribuiu para o superen-
dividamento do consumidor, a dívida 
será extinta, valorizando a reconquista 
do seu poder de compra.

A lógica do pensamento america-
no é que se o superendividado puder 

Seguindo os passos do pai, o ex-governador Newton Cardoso, o 
deputado federal Newton Cardoso Jr., que preside o diretório estadu-
al do MDB, pensa em fortalecer a legenda para as eleições do ano que 
vem. Ele chegou a ensaiar um apoio à reeleição do governador Romeu 
Zema (Novo), mas o Palácio da Liberdade também passa pelos planos 
do emedebista. Com a possibilidade da saída de prefeitos, deputados 
e lideranças políticas da legenda, ele pensa em atrair alguns nomes 
para o MDB, como o do senador Carlos Viana, hoje no PSD, mas que, 
como Newtinho, tem planos de chegar ao governo de Minas.

AlinhAmento político

O grupo ligado ao ex-deputado Adalclever Lopes  ameaça aban-
donar o MDB, seguir o mesmo caminho de Adalclever e se filiar ao 
PSD ou a uma legenda alinhada com o projeto político do partido. O 
PSD pretende lançar a candidatura do presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, à presidência da República e do prefeito Alexandre Kalil 
ao governo de Minas. Adalclever Lopes vai comandar a campanha de 
Kalil que precisa de apoio nos municípios e é com isso que ele está 
contando, com a participação de prefeitos e lideranças políticas do 
MDB ligados a ele, que devem se alinhar a outras legendas para a 
adequação ao projeto político.

trAçAdo do rodoAnel preocupA
 prefeitos

Prefeitos da região metropolitana de Belo Horizonte reclamaram em 
audiência pública, na Assembleia Legislativa, do traçado do projeto 
do Rodoanel, anel viário que pretende desafogar o tráfego no Anel 

Rodoviário. Os prefeitos de Betim, Vittorio Medioli (PSD), e de 
Contagem, Marília Campos (PT), acreditam que da forma em que 

o projeto foi apresentado pelo governo, ele pode trazer impactos à 
região. Marília Campos argumenta que ao cortar bairros adensados 
nos municípios de Contagem e Betim, a obra poderá impactar até 

mesmo no abastecimento da região metropolitana. O presidente da 
Casa, deputado Agostinho Patrus (PV), entende que existem pontos 
obscuros na proposta e, por isso, sugeriu que o Governo de Minas 
suspenda os trâmites do projeto e envie toda a documentação e os 

estudos técnicos da obra para o Legislativo.

pAcheco não tem nAdA A perder

O senador Rodrigo Pacheco está encantado com a perspectiva de 
ver seu nome como candidato a presidente da República pelo PSD. 
Nesta semana, pressionado pelo presidente Gilberto Kassab e outros 
correligionários, Pacheco passou a fazer críticas veladas ao governo, o 
que tem deixado Bolsonaro nervoso, pois ele acredita que ajudou Pa-
checo a se tornar presidente do Senado, a pedido de Davi Alcolumbre 
– outro sobre quem Bolsonaro também tem soltado “os cachorros”. 
Pacheco não tem nada a perder em se candidatar, já que ainda terá 
mais quatro anos de mandato como senador.

o cAndidAto do psdB

Após muitas críticas, principalmente a atuação do deputado 
federal mineiro Aécio Neves, acusado de atrapalhar a realização 
das prévias do PSDB, o partido retoma hoje com o processo para 
a escolha do nome que vai defender a legenda nas eleições do 
ano que vem. A previsão é que a votação comece às 8h e termine 
às 17h. A expectativa é que o vencedor seja anunciado até às 20h. 
Disputam as prévias, o ex-prefeito de Manaus, Arthur Virgílio; o 
governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite e o governador 
de São Paulo, João Doria.

o futuro de ÂngelA merkel

Aos 67 anos, a chanceler Ângela Merkel  ainda é jovem e pode 
assumir outros desafios. Depois de passar quase um quarto de sua 
vida no cargo mais alto do país, muitos se perguntam o que Merkel 
vai fazer agora. O que ficou claro desde o início: ela quis deixar 
o cargo segundo seus próprios termos, em seu próprio tempo. 
“Quero, em algum ponto, encontrar o momento certo de deixar a 
política”, disse ela em 1998 a Herlinde Koelbl, uma fotógrafa ale-
mã. “Não quero virar sucata” é uma de suas frases emblemáticas. 
“Gostaria, nessa fase seguinte da vida, de pensar muito cuidadosa-
mente no que quero fazer”, afirmou em setembro. “Quero escre-
ver? Quero dar palestras? Quero vaguear por aí? Quero ficar em 
casa? Quero viajar o mundo?”, afirmou Merkel. “Por esse motivo, 
decidi que primeiro não vou fazer nada — e verei o que acontece. 
Acho essa ideia realmente fascinante”.

estratégias sobre como economizar combustíveis

Os traumas psicológicos sofridos por 
mulheres vítimas de violência (Parte 2)

ANeLiSe SANTOS
DiReTORA De ReDe DA TiCkeT LOG

ANDRÉA LADiSLAU
PSiCANALiSTA

Pessoas tóxicas, geralmente, 
são egoístas, preocupam-se ape-
nas consigo e tornam-se vampiros 
emocionais, sugando o máximo do 
outro. Não admitem erros, exigem 
de forma extrema das pessoas e se 
colocam como superiores aos de-
mais seres.

Ao acreditar não estar a altura 
de ninguém, ou não ser suficiente-
mente boa para o outro, as vítimas 
de quem possui um perfil tóxico, 
trazem impregnadas no espírito 
uma autoestima baixa e tendem 
a repetir ciclos viciosos, atraindo 
sempre pretendentes com essas 
mesmas características nocivas.

E, como estratégia, o tóxico se 
aproveita da culpa que sua presa 
carrega para menospreza-la ainda 
mais e assim, induzi-la a satisfazer 
suas vontades. Tentar diminuir o 
outro é uma atitude comum nas 
chamadas relações tóxicas.

O tóxico é atraído por pessoas 
de baixa autoestima, submissos, 
dependentes e fáceis de serem con-

troladas. Usam de sedução e boa 
conversa para manter sua presa en-
volvida em suas artimanhas. Além 
da ridicularização e do desdém, 
podem ocorrer mentiras, ofensas 
e manipulações. Em situações mais 
agudas, o desrespeito se amplifica e 
chega à violência física.

O maior erro é quando, para 
melhorar a relação, nos colocamos 
em patamares inferiores e deixa-
mos de ser nós mesmos para viver 
e agir conforme o desejo do parcei-
ro. E nos frustramos, já que agradar 
passa a ser uma missão quase im-
possível.

A relação abusiva pode aconte-
cer com qualquer um. Quem sofre 
com esse tipo de relacionamento 
pode apresentar sintomas de de-
pressão, ansiedade e alterações de 
humor, além de transtornos ali-
mentares, queda de cabelo, insônia, 
problemas respiratórios, problemas 
de pele e fobia social.

Faça uma autoanálise para iden-
tificar se a sua relação carrega ca-

racterísticas abusivas e verifique se 
existe a presença de sofrimento em 
sua relação, além de fatos pautados 
por intolerância e individualismos 
extremos.

Mas por que atraímos pessoas 
tóxicas? Muitas vezes o que nos in-
comoda no outro é um reflexo do 
nosso espelho. Você não é respon-
sável pelo comportamento abusivo 
do outro. Mas pense que somos 
responsáveis pelos padrões que 
atraímos. Principalmente se forem 
constantes e repetitivos.

Quando não aprendemos com 
uma experiência, somos presentea-
dos com a oportunidade de viven-
ciar situações similares novamente, 
até aprendermos a lição que nossa 
parte inconsciente clama por cons-
ciência.

Alguns relacionamentos são re-
solvidos apenas quando nos afas-
tamos, pois determinada pessoa só 
surge para trazer um ensinamento 
específico.

A consciência de que nossa fun-

ção nunca é mudar ninguém deve 
ser mantida, pois não nos cabe tal 
exigência. Mas QUANDO MUDA-
MOS, OS OUTROS MUDAM TAM-
BÉM. Afinal, o outro só faz conosco 
o que permitimos.

Mas para encontrar essa mu-
dança, um importante (e difícil) 
passo é a compreensão de que, 
por mais que não sejamos respon-
sáveis pelo comportamento tóxico 
e abusivo do outro, não é APENAS 
O OUTRO. É muito importante 
entender que precisamos sair do 
papel de vítimas, para validar que 
PODEMOS e MERECEMOS receber 
o melhor que a vida tem a nos ofe-
recer.

E o que fazer quando se perce-
be envolto em uma relação tóxica 
e destrutiva? Pegar para si a res-
ponsabilidade de zelar pela paz a 
dois não resolve. Responsabilizar 
o outro por todas as mazelas, tam-
bém não. É preciso avaliar não os 
papéis de vilão e mocinho, mas a 
dinâmica.

Estratégias para economizar são 
sempre bem-vindas tanto pelas em-
presas como pelos consumidores. Mas 
definir a melhor forma de fazê-lo é um 
desafio, e isso se aplica à busca por me-
nores gastos com combustíveis.

Um dos grandes desafios da gestão 
de frotas - ou dos utilitários nas casas 
dos brasileiros - é analisar a viabilida-
de das diferentes opções para abas-
tecimento e garantir a utilização do 
combustível mais factível para as carac-
terísticas dos veículos utilizados. É co-
mum que surjam várias dúvidas sobre 
o potencial de economia da gasolina e 
do etanol.

Com os carros flex no mercado 
brasileiro, o planejamento de abaste-
cimento de frotas pode ser flexibili-

zado. É importante analisar, além da 
variação de preço entre as diferentes 
opções nos postos, o desempenho do 
veículo com cada uma delas para fazer 
um bom planejamento e escolher o 
melhor tipo de combustível a longo 
prazo.

O etanol é vantajoso em trânsitos 
truncados, em que o carro anda um 
pouco e logo para novamente, pois 
tem melhor arrancada. Já com a ga-
solina o carro consegue andar mais 
quilômetros sem precisar de novo 
abastecimento.

O debate entre gasolina e etanol 
é também geográfico. Um e outro 
são mais vantajosos a depender do 
estado onde são consumidos. O ide-
al para tomar uma decisão é que seja 

feita uma análise mensal consideran-
do os preços atualizados e avaliando 
o custo do quilômetro de cada com-
bustível, além de uma revisão sempre 
que ocorrerem oscilações de preço, 
como por exemplo em períodos de 
entressafra.

Para calcular o comparativo entre 
os dois combustíveis, basta dividir o 
preço do etanol pelo da gasolina. É 
um processo simples e que não exige 
mais que uma calculadora: se a por-
centagem do custo por quilômetro 
do etanol for menor que 75% (0,75) 
do valor da gasolina, compensa en-
cher o tanque com o etanol. Se for 
maior, vale mais a pena escolher a 
gasolina. Historicamente, temos re-
gistros de estados onde o etanol per-

manece mais vantajoso em boa parte 
do ano, como Goiás, Minas Gerais, 
São Paulo e Mato Grosso.

A gasolina, ainda assim, é o tipo de 
combustível mais usado em veículos 
no Brasil, e oferecida nos postos na 
opção comum ou aditivada. Nesta 
comparação, a opção aditivada é me-
lhor porque, com seus componentes 
químicos adicionados, ela ajuda a 
limpar o motor, o sistema de combus-
tível e os bicos injetores, resultando 
em uma melhora no desempenho e 
na eficiência do veículo.

A economia gerada pela gasolina 
aditivada é explicada pelo fato de 
que, quando o motor fica sujo, ele 
pode perder rendimento e aumentar 
o consumo de combustível.

2 OpiniãO
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Apreenda a alavancar a governança 
corporativa nas empresas

Responsabilidade inversa para as empresas quando 
se trata de superendividamento

MARCeLO ViLLA NOVA
SeNiOR CHANNeL SALeS MANAGeR NA SAP 

BUSiNeSS ONe

ANA CRiSTiNA FReiRe
ADVOGADA e ADMiNiSTRADORA De 

eMPReSAS

cAminhos do mdB mineiro
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continuar comprando, todo o sistema 
econômico também ganha: as em-
presas são remuneradas, aumenta a 
quantidade de empregos e há o reco-
lhimento dos impostos. No Brasil foi 
adotado o modelo francês: o consumi-
dor arca com a sua dívida, porém, deve 
ser garantido o mínimo existencial.

Observando os dados da Confede-
ração Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), que de-
monstram que o número de famílias 
endividadas o Brasil alcançou o pata-
mar de 69,7% em junho – maior per-
centual desde 2010 -, percebeu-se a 
necessidade da adoção de institucio-
nalizar pela lei o tratamento da situa-
ção do consumidor superendividado, 
afim de se buscar um maior equilíbrio 

na economia: se o consumidor está 
endividado, não conseguirá manter 
o seu poder de compra, as empresas 
também não lucram, aumenta o de-
semprego e não há queda substancial 
na arrecadação de impostos.

Por isso, é necessário diferenciar 
o superendividamento ativo do passi-
vo.  O ativo é aquela pessoa que não 
consegue se controlar e realiza com-
pras desordenadamente. Essa não 
terá a acolhida pelo CDC. Já o passivo 
é o consumidor que é levado ao endi-
vidamento pela ausência de informa-
ção, práticas educacionais ou pelas 
técnicas de marketing agressivas - a lei 
também passa a proibir qualquer tipo 
de assédio ou pressão para seduzir os 
consumidores.
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Bolsonaro participa da formatura 
de cadetes do Exército

3pOlítica

Comissão aprova inclusão 
de tema da violência contra a 
mulher no currículo escolar

Parlamentar aplaude defesa da 
regulamentação da lei de royalties 
para financiar a educação

Congresso vota nesta segunda-feira regras 
de transparência nas emendas

Cérebro diferente?

Ah bom... Agora eu começo a 
te entender a razão de que certos 
dias do mês tu fica insuportável 
e com um humor hiper... Mega... 
Ultra azedo... E também já sei o 
motivo da sua viagem à Califór-
nia... É que agora foi descoberto 
que o cérebro dos meninos ex-
cessivamente alegres são iguai-
zinhos das meninas e mesmo 
tu usando barba e afirmando 
de pés juntos que é homem... 
As suas ações te denunciam... O 
problema é no cérebro... E quem 
disse isso não fui eu não... E sim 
os cientistas... E quanto a sua via-
gem ultra rápida para a boa ter-
rinha do Tio Sam e mais precisa-
mente para Califórnia com o seu 
sobrinho... Tudo mentirinha... 
Vai casar escondido.

Ladrões viram faxineiros?

Espia só seu menino... Eu vou 
te contar uma coisinha e espero 
que tu guarde a sua discrição e 
não comente... Mas um nobre e 
um dos mais combativos verea-
dores de nossa Princesinha do 
Norte preocupado com tudo 
que acontece com o homem do 
campo e a segurança é uma das 
suas metas... Aí ele disse que a 
situação anda tão preocupante 
que basta o homem da roça sair 
de sua house que logo vem os 
safados amigos do alheio conhe-
cido no inferno como ladrões 
vêm e limpa a house... Ué limpa 
ou garfa? Tu entendeste sim... E 
quando ele quis dizer limpar não 
é faxinar e sim levar as coisas de-
les... Oh chateação...

Edil o pensador da paz

Eita que a nossa House do 
Povo conhecida mundialmente 
como Câmara Municipal tem 23 
edis e cada um com sua particu-
laridade... Temos dois bons can-
tantes, um deles é o Raimundo 
do INSS que detém o título das 
pernas sexys e mais cabeludas 
que canta e encanta com seu vo-
zeirão... O Marcos é o filósofo do 
Legislativo e o pensador da paz 
é o outro edil que é prega paz e 
amor... Ele disse que de vez em 
quando todos deviam visitar a 
cidade dos pés juntos para com-
preender que tudo nessa vida 
passa e muito rápido... e que não 
somos grandes coisas como pen-
samos e que é melhor ser melhor 
do que pensar mais do que so-
mos... Profundo, Né?

Textinho ou historinha
 cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce do que mel de 
batata doce... E nesse momento 
estou dedicando exclusivamen-
te para o nosso besteirol e tam-
bém para poder oxigenar o meu 
glorioso coquinho com uma 
bitelona dose de bom humor... 
Um dia um hominho quase ro-
sado... Resolveu pegar um bron-
zeamento numa praia... Ele foi 
armou sua toalhinha e dormiu... 
Veio um gaiato e pintou ele de 
rosa... Ah, menino... Ao acor-
dar ele ficou bravo por demais 
e saiu procurando quem tinha 
feito aquela bobagem com ele e 
que mandar para a cidade dos 
pés juntos... Ai ele encontrou 
um negão de dois metros de al-
tura e disse que tinha sido ele 
e daí... Vai apelar? E o hominho 
quase rosado sapecou- não que 
isso... E a segunda mão? Ui... 
Ui...

Petrobras baixou três vezes e 
os neca de pitibiriba

Minha gente não dá para en-
tender os empresários que são 
donos dos postos de combustí-
veis... A grande maioria parece 
que agem de má fé e porque 

estou dizendo isso? Simples de-
mais... Quando a Petrobras au-
menta qualquer porcentagem... 
Eles nem esperam terminar os seus 
estoques e sapecam os aumentos... 
Agora quando a mesma Petrobras 
diminui nas distribuidoras... Ne-
nhum posto reduz e um ou outro 
usa isso como a grande oferta... 
Pior de tudo que não existe fisca-
lização e nós brasuquinhas é que 
pagamos pelas desonestidades 
deles... Tínhamos que fazer greve 
contra esses postos e os deixar as 
moscas... Pois tem dono de posto 
honesto... Raro, mas tem.

Dez desaparecem por dia em 
Minas?

Ui... Ui... Ui... Eu não brinco e 
pode parar esse mundão sem por-
teira de meu Deus que não eu não 
tô nem aí para quem não acredita 
que algo estranho tem acontecido 
em Minas... Como é que se explica 
que todos os dias pelo menos 10 
pessoas simplesmente escafedem... 
Somem... Se pirulitam e nunquinha 
que voltam mais? Não se explica... 
Eu e Cotoquinho achamos que esse 
negócio tem muito a ver com os 
discos voadores e como os homezi-
nhos verdinhos que vem de Marte e 
de outros lugares e estão tentando 
povoar sua terra... Ué como isso é 
loucura? E tu tens uma explicação 
melhor? Não tem, né? Então foram 
abduzidos sim... Ai meda.

Mulher biita faz mal

Eita que agora eu vi a coisa fe-
der de uma vez por todas... Assim 
não dá e eu não brinco mais... Espia 
só seu menino... Algum cientista 
excessivamente alegre andou des-
cobrindo que mulher biita faz mal 
para a saúde do homem e justificou 
dizendo que o responsável por nos 
fazer mal é um tal de Cortisona ou 
cortisol... Que aumenta o nosso 
hormônio... E principalmente se a 
mulher for muito biita e tu sentir 
que é muita areia para o seu ca-
minhãozinho... Aí o sentimento de 
frustração te deixa de cama... Agora 
é só tu fazer o teste... Se ficar perto 
de um homem e ele incomodar... 
Tu és mesmo biita... Se ele não se 
importar... Tu é feia e pronto... Es-
quisito isso, né?

Nossas Policias provam ser 
as melhores

Bruno Rezende tu já devia gra-
var esse nome que vai passar para a 
nossa história como um dos maio-
res e melhores policiais de nossa 
historia... É um jovem delegado... 
Sério... Competente e chefe da De-
legacia de Homicídio que não deve 
nada a nenhum policial de nossa 
gloriosa terrinha do Bananal. Esse 
jovem tem sangue nos olhos... E 
não deixa crime impune... O crime 
que vitimou um taxista ele correu 
atrás e catou os culpados em tempo 
recorde... Se o governo não atrapa-
lhar e der condições nossas policias 
sempre darão as respostas que a so-
ciedade quer e precisa... Parabéns 
mesmo Dr. Bruno e Tenente Faus-
tino... Foram xonados...

Montei no Porco

Pois muito que bem minha doce 
gente doce da minha Princesinha 
do Norte... Nesse momento estou 
picando a mula... Capando o gato... 
Caindo no capinado e deitando o 
cabelo... Enfim eu vou mesmo em-
bora e só volto amanhã se Deus qui-
ser... E até lá acho muito bom não 
fazer nadica de nada de errado que 
não estarei por perto para te acudir 
não... E, por favor, lembre-se: “Em 
todo trabalho há proveito, mas me-
ras palavras só conduzem à pobre-
za”... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Profissionais que 
acordam um serviço... Preço e pra-
zo e não cumprem e não merecem 
respeito de ninguém... Credo que 
feiúra... Xô, coisa ruim...

Xonado do dia – O grande edil 
e presidente da House do Povo o 
internacional Claudim da Prefeitu-
ra... Ele é que é um baita legisla-
dor... Boa gente... Bem humorado 
e competência sobra... Sucesso, no-
bre guerreiro... Fui!

Última

O Congresso Nacional analisa 
nesta próxima segunda-feira (29) 
o Projeto de Resolução nº 4/2021, 
que cria regras para a destinação 
de emendas ao Orçamento. A ses-
são na Câmara dos Deputados está 
prevista para as 14h e a do Senado, 
para as 16h. A aprovação desse tex-
to é uma tentativa do Congresso de 
ampliar a transparência na apresen-
tação, aprovação e execução das 

emendas de relator-geral da lei or-
çamentária.

A reunião do Congresso esta-
va prevista inicialmente para esta 
sexta-feira (26). Mas o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, co-
municou sua decisão de transferir 
a reunião para segunda-feira. Apre-
sentado pelas Mesas do Senado e 
da Câmara, o projeto limita o valor 
das emendas de relator-geral, que 

passariam a ser direcionadas ape-
nas para políticas públicas previstas 
em parecer preliminar. A intenção 
é permitir que os membros do 
Congresso Nacional e a sociedade 
tomem conhecimento prévio antes 
da apresentação do relatório geral.

O projeto também define regras 
para a publicação das indicações 
feitas pelo relator-geral, bem como 
das solicitações de recursos que as 

tiverem fundamentado.
Segundo a Agência Senado, as 

novas regras previstas na propos-
ta, se aprovadas, devem valer para 
a lei orçamentária de 2022 e vão 
normalizar as emendas de 2021 
que já foram previstas. O Supremo 
Tribunal Federal (STF) suspendeu 
a execução das chamadas emendas 
do relator-geral ao Orçamento da 
União, no dia 10. (Agência Brasil)

Mesmo com o endurecimento 
da Lei Maria da Penha, não dimi-
nuiu o número de mulheres agre-
didas e mortas em todo Brasil. Por 
isso, acredita-se que a situação atual 
possa mudar no futuro, após a de-
cisão da Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher, que aprovou 
proposta que prevê a inclusão de 
conteúdos relativos à prevenção de 
todas as formas de violência contra 
a mulher como temas transversais 
nos currículos escolares.

A proposta altera a Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação Na-
cional (LDB, Lei 9.394/96), que já 
prevê a inclusão de temas relativos 
à prevenção de violência contra a 
criança e o adolescente como temas 
transversais nos currículos. O texto 
aprovado apensado e disse ainda 
que o projeto original prevê que as 
escolas de rede de educação básica 
no país insiram, na programação 
das salas de aula do mês de agosto, 
a temática do combate à violência 

contra a mulher.
A Lei Maria da Penha já estabelece 

a necessidade de destacar, “nos cur-
rículos escolares de todos os níveis 
de ensino, para os conteúdos relati-
vos aos direitos humanos, à equida-
de de gênero e de raça ou etnia e ao 
problema da violência doméstica e 
familiar contra a mulher. Essa é uma 
maneira de criar uma nova mentali-
dade sobre a violência contra a mu-
lher e, por isso, cria muita esperança 
de mudança de atitude”. 

Dados da Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
(PNAD/2009) mostram que 48% 
das mulheres agredidas (incluindo 
todos os tipos de conflito) haviam 
sido vitimadas em sua própria 
residência. O vereador, também 
abordou o assunto e destacou os 
11 anos da criação da Lei Maria a 
Penha e apresentou um projeto se-
melhante que coloca na grade cur-
ricular o problema violência contra 
a mulher.

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes 
(PT) vem defendendo investimen-
tos e que a administração pública 
priorize a educação como forma 
de melhoria da qualidade de vida 
da população, principalmente as 
mais jovens. Ele lembrou que os 
parlamentares da Comissão de 
Educação da Câmara alertaram 
para a necessidade de se regula-
mentar a Lei 12.858/13, que desti-
na 75% dos royalties do petróleo 
e 50% do Fundo Social do pré-sal 
para a educação.

Aldair lembrou que essa lei já 
foi sancionada em 2013. Na época, 
destaca o vereador, que o governo 
estimava em R$ 112, 25 bilhões 
o total de recursos dos royalties 
canalizados para a educação e a 
saúde entre 2013 e 2022. Ainda 
de acordo com o parlamentar, a 
idéia é identificar alternativas de 
financiamento à educação, diante 
do término, em 2020, do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da Educação 
(Fundeb) e do corte anunciado no 
orçamento do MEC da ordem de 
R$ 9 bilhões.

O Fundeb recebe contribuição 
de estados e municípios (20%) e 
da União (10%), a título de com-
plementação. O coordenador do 
Fundeb, explicou que o dinheiro é 

repassado conforme o número de 
alunos matriculados e a receita do 
ente federativo. A partir daí, se faz 
uma redistribuição dos recursos 
de forma a privilegiar os governos 
com maior número de alunos e 
menor receita.

Segundo ele, hoje fundo atende 
a 86% das matrículas em educação 
básica nos municípios. Na opinião 
do parlamentar, o cenário dificulta 

o alcance da meta do Plano Nacio-
nal de Educação (PNE) de investir 
10% do PIB no setor a partir de 
2024. “Ainda não está claro como 
isto está compondo o orçamento, 
se esse recurso já está sendo, de 
fato, aplicado; então essa amarra-
ção ainda precisa ser feita para ga-
rantir o cumprimento dessa meta 
que é essencial”, avaliou.

“São vários os programas de 

educação, como o transporte esco-
lar, dinheiro na escola que já con-
tam com recursos dessa origem”, 
disse. A Prefeitura de Montes Cla-
ros irá realizar nesta terça-feira, 
30, a sessão pública do processo 
de licitação que vai fazer a conces-
são de uso de um espaço na Nova 
Prefeitura, no bairro Jaraguá, para 
o funcionamento de uma lancho-
nete.

ASCOM/CÂMARA 

O presidente Jair Bolsonaro par-
ticipou, em Resende, sul do estado, 
na Academia Militar das Agulhas 
Negras (Aman) da formatura de 391 
cadetes do 4º ano da Turma Dona 
Rosa da Fonseca, onde receberam a 
Espada de Oficial, durante a tradicio-
nal solenidade do Aspirantado. Foi a 
primeira vez, em 210 anos, que fo-
ram formadas também as Aspirantes 
a Oficial, num total de 23 mulheres.

Dos 391 cadetes que estão se 
formando, 368 são do sexo mas-
culino e 23 do feminino. Entre os 
homens, 135 são de Infantaria; 60 
de Cavalaria; 53 de Artilharia; 40 
de Engenharia; 31 de Intendência; 

28 de Comunicações; 14 de Mate-
rial Bélico. As mulheres: 13 da In-
tendência e 10 do Material Bélico. 
Eles são oriundos das cinco regiões 
do Brasil: Sudeste (221); Sul (85); 
Nordeste (35); Centro-Oeste (21); 
Norte (22). Destes, sete são per-
tencentes às Nações Amigas, sendo: 
um da Guiana, um do Paraguai; 
dois do Senegal, um do Timor Leste 
e outros dois do Vietnã.

Na primeira parte da cerimônia, 
os cadetes entraram no pátio para 
restituição do Espadim, que recebe-
ram quando cadetes do 1º ano, em 
2018. Em um segundo momento, 
às11h, será a vez da declaração dos 

novos aspirantes com a entrega da 
espada de oficial, símbolo dos princí-
pios e valores, como responsabilida-
de, competência, o respeito e amor 
à Pátria.  Será quando o cadete João 
Pedro Castro Brum Silva Gomes, 1⁰ 
colocado geral da turma, vai receber 
a espada das mãos do presidente Jair 
Bolsonaro.

Dona Rosa da Fonseca é o Patro-
no da Família Militar. Nascida em 18 
de setembro de 1802, na então Ci-
dade de Alagoas, capital da província 
de mesmo nome, atual município de 
Marechal Deodoro, casou-se com o 
Major do Exército Imperial Manoel 
Mendes da Fonseca, valoroso militar 

e grande monarquista. Mulher de 
caráter varonil, sempre o apoiou em 
suas resoluções e o acompanhou. É 
reconhecida como exemplo de va-
lores a serem seguidos pela família 
militar.

Devido à pandemia de covid-19, 
o evento contou, mais uma vez, com 
a presença restrita de convidados, 
autoridades civis e militares. Além 
disso, o tradicional Baile de Gala 
do Aspirantado não foi realizado 
nos moldes tradicionais. Aos convi-
dados, foi recomendado o uso de 
máscaras. Para evitar aglomeração, 
o público foi dividido por setores. 
(Agência Brasil)
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DIVULGAÇÃO

Câmara Municipal de Montes Claros aprova 
orçamento impositivo

Herbert Alcântara eleito presidente da OAB 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

O advogado Herbert Alcântara 
foi eleito presidente da 11ª Sub-
secção da Ordem dos Advogados 
do Brasil em Montes Claros, tendo 
levado 702 votos contra os 268 do 

O Orçamento do Município para 
o ano de 2022, aprovado pela Câmara 
Municipal, inclui as chamadas emen-
das impositivas, aquelas em que cada 
vereador tem a prerrogativa de indicar 
individualmente obras e benefícios 
para a população. O vereador Rodrigo 
Cadeirante destinou os R$ 695.539,00 
a que tem direito para atender várias 
demandas da população nas áreas 
de educação, saúde e infraestrutura, 
cobrindo todo o município. Entre as 
obras indicadas por ele destacam-se 
reformas de centros de saúde, constru-

ção de quadras poliesportivas e pavi-
mentações asfálticas.

O total de recursos distribuí-
do para os 23 vereadores é de R$ 
15.997.416,00. A estimativa total da 
receita para o próximo ano é de R$ 
1.404.822.800,00. Rodrigo Cadeirante 
é um entusiasta do orçamento imposi-
tivo desde seu primeiro mandato, ini-
ciado em 2013, quando ele procurou 
se aprofundar no assunto e estimulou 
outros vereadores a se interessarem 
pelo tema. A Câmara Municipal che-
gou a promover um curso, com repre-

sentantes da Associação Brasileira de 
Câmaras Municipais (Abracam), para 
instruir vereadores e servidores sobre 
a utilização das emendas ao orçamento.

“Essa é uma ferramenta muito 
importante para o vereador, pois nin-
guém melhor que ele para conhecer 
os problemas que mais afligem o cida-
dão e a cidadã. Quem mais sabe onde 
os recursos públicos devem ser investi-
dos é exatamente quem está o tempo 
inteiro em contato com os moradores 
dos bairros e dos distritos”, considera 
Rodrigo, para quem o orçamento im-

positivo também funciona como um 
elo entre a população e seus represen-
tantes no Legislativo. 

“O orçamento impositivo é muito 
importante para a população e só foi 
possível graças à luta do Legislativo e 
a sensibilidade do prefeito Humberto 
Souto, que inclusive já vem cumprin-
do nossas emendas”, destacou Rodri-
go Cadeirante. Além do Orçamento, 
a Câmara também aprovou o Plano 
Plurianual do Município de Montes 
Claros para o período de 2022 a 2025. 
(GA)

concorrente, Danilo Mendes. A 
eleição foi realizada sábado, quan-
do 1.504 advogados poderiam 
votar. O curioso é que os quatro 
candidatos a presidente da OAB de 
Minas Gerais montaram uma infra-
estrutura com barracas e ofertas de 

lanche para atrair os votos. O mais 
votado foi o candidato Luiz Clau-
dio, com 404 votos e 41,35%, en-
quanto Sérgio Leonardo que ficou 
em segundo lugar com 310 votos 
e 31,73%. O resultado da eleição 
mostrou Sergio Leonardo eleito 

presidente da OAB em Minas Ge-
rais.

Nem mesmo a chuva que ocor-
reu no início da manhã e no final 
da tarde prejudicou o processo 
eleitoral, que usou urnas eletrô-
nicas pela primeira vez e, com 

isso, uma hora depois já se sabia 
o resultado. Herbert Alcântara era 
vice-presidente da atual diretoria 
e será empossado em janeiro de 
2022. Ele foi apoiado pela atual 
diretoria, comandada por André 
Crisóstomo. O curioso é que uma 

hora antes de encerrar o prazo da 
votação, o candidato Danilo Men-
des afirmou que a eleição estava 
bem disputada e a diferença seria 
pequena para o vencedor.  Mas na 
abertura da urna, Herbert contou 
com 71% dos 988 votos.. 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, CARLOS ANTONIO PEREIRA CAMPOS, CPF/CNPJ nº 04652799616, SELMA LIMA
PEREIRA, CPF/CNPJ nº 07451751635, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S/A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.871,16, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 073.8-7 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55375, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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BARBOSA, CPF/CNPJ nº 01010625675, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 13.125,88, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do
efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
5612 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55406, do Livro 2 – Registro Geral,
do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá
ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, APARECIDO PEREIRA DE MACEDO, CPF/CNPJ nº 15331886884, IVONETE PEREIRA DOS
SANTOS, CPF/CNPJ nº 06236060622, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S/A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.639,58, em 21/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 0043.4-5 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55358, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 22 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

NÁTILA GOMES

Herbert Alcântara foi cumprimentado pelo atual 
presidente da OAB, André Crisóstomo O presidente eleito Herbert Alcântara e companheiros 

Prefeitura de Montes Claros pavimentará oito 
estradas rurais

A Prefeitura de Montes Claros anun-
ciará hoje (29) a pavimentação de oito es-
tradas rurais que dão acesso aos distritos, 
num total de 66 quilometros, orçados 
em R$ 70 milhões. O projeto de lei deve-
rá ser encaminhado hoje a Câmara Muni-
cipal, pois depende apenas de decidir se 
será realizado com recursos próprios ou 
pegará financiamento na Caixa Econômi-
ca Federal. Serão asfaltadas as estradas de 
Santa Rosa de Lima, Aparecida do Mun-
do Novo, Canto do Engenho, Vila Nova 
de Minas, Miralta e Ermidinha, no maior 
projeto de pavimentação rural do muni-
cípio. Os primeiros contatos foram reali-

zados com a Caixa Econômica Federal, 
que se dispôs a liberar os recursos.

Desde o dia 19 de outubro, durante a 
sessão ordinária, os vereadores foi apro-
varam uma moção de aplauso ao Prefeito 
Humberto Souto pelo estudo técnico 
que vem realizando para pavimentação 
asfáltica dos acessos aos 10 distritos de 
Montes Claros.  Vereadores destacaram 
que é a primeira vez na história de Mon-
tes Claros que o executivo propõe pro-
mover pacote de pavimentação na área 
rural, impactando na forma de vida das 
pessoas que residem, ou utilizam trajetos 
a serem beneficiados, lembrando que 

atualmente as estradas são de terra.
Em sua fala, a vereadora Graça da 

Casa do Motor (PSL) reconhece que “o 
prefeito Humberto Souto (Cidadania) 
vem trabalhando para melhorar con-
dições, não somente das estradas, mas 
também das pontes rurais, ampliando, 
inclusive, o maquinário e as equipes, pos-
sibilitando que as estradas passem por 
reforma até duas vezes por ano”, pon-
tuou a vice-presidente da Casa. Segun-
do a parlamentar, a pavimentação dos 
acessos aos distritos substituirá o cenário 
de barro, de buracos. Para parabenizar o 
prefeito pelas obras, através da vereado-

ra Graça, a Casa enviou uma Moção de 
Aplauso.

OBRAS – No sábado à tarde o pre-
feito Humberto Souto percorreu várias 
obras da administração, acompanhado 
da sua companheira Tereza Carvalho. É a 
terceira vez que ele faz isso, desde quan-
do foi iniciada a pandemia Coronavirus, 
que o deixou isolado em sua residência. 
O prefeito percorreu as obras do Cor-
rego do Cintra e a pista de caminhada 
do Village do Lago. Ele explicou ontem 
ao Jornal GAZETA: “passei em algumas 
obras que estão terminando, outras que 
vão iniciar, outras recém terminadas para 

DIVULGAÇÃO

ver a cidade como um todo, desde o bu-
raco na rua ao plantio de árvores e os es-
tragos das chuvas. Enfim, retornando aos 

poucos”. No dia 15 de novembro ele fez 
uma atividade similar. (GA)
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Ministério Público assegura retorno das aulas 
em cinco municípios do Norte de Minas

educaçãO 5

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público de Minas 
Gerais, por meio de Centro de 
Autocomposição (Compor), vem 
colhendo frutos importantes na 
garantia do direito à educação a 
centenas de milhares de estudan-
tes em todo o estado durante a 
pandemia de Covid-19. Ao prestar 
apoio a promotores de Justiça, de 
diversas regiões de Minas Gerais, o 
órgão viabilizou a construção de 
consensos com dezenas de autori-
dades municipais para o retorno às 
aulas presenciais das redes munici-
pal e estadual de ensino, já tendo 
beneficiado, diretamente, até o 
momento, mais de 265 mil alunas 
e alunos. No Norte de Minas, a si-
tuação ocorreu em Bonito de Mi-
nas, Cônego Marinho, Itacarambi, 
Januária e Serranópolis de Minas.

Conforme a coordenadora téc-
nico-jurídica do Compor, promo-
tora de Justiça Danielle de Gui-
marães Germano, inicialmente, o 
Centro de Autocomposição atuou 
em 30 municípios, realizando ve-
rificações de dados, reuniões de 
negociações e apoiando promo-
tores de Justiça naturais, junto a 
prefeituras e secretarias munici-
pais de Educação. A promotora 
recorda que, naquele momento, 
sem a mudança dos protocolos 
sanitários municipais, as aulas das 
redes privada, pública municipal 
e estadual estavam prejudicadas.

Após o início da atuação do 
Centro de Autocomposição, cen-
tenas de municípios retornaram 
às aulas presenciais, sendo que, 
dos primeiros cerca de 500 mu-
nicípios, atualmente aproximada-
mente 100 ainda não retornaram. 
“O trabalho do Centro de Auto-
composição do Ministério Público 
mineiro funcionou, ainda, como 
um dos condutores para que de-
zenas de outros municípios to-
massem a iniciativa de mudar os 
protocolos sanitários, retornan-
do, assim, o funcionamento das 

Negociações para o retorno às aulas
As negociações de retorno às au-

las vêm ocorrendo da seguinte for-
ma: após ser acionada diretamente 
pelo promotor de Justiça do MPMG, 
a equipe técnica do Compor elabora 
um plano de atuação próprio para o 
caso. Todo o trabalho do órgão é de-
senvolvido com a participação direta 
do promotor ou promotora de Justi-
ça natural, da Proeduc ou mediante a 
comunicação direta entre esses, para 
manter o integrante do MPMG atuali-
zado das articulações. O tempo médio 
de resolutividade dos casos abordados 
pelo Compor nos municípios mineiros 
é de 14 dias.

O trabalho da equipe do Compor, 
que pode ser realizado presencialmen-
te ou de forma virtual, é adaptado para 
cada município, conforme a necessi-
dade de cada caso. Nos municípios 

abordados, foram realizados planos de 
atuações e reuniões prévias com pro-
motores de Justiça e a Coordenadoria 
Estadual de Defesa da Educação, entre 
outras autoridades. 

O promotor de Justiça Fabiano Fer-
nandes, da 2ª Promotoria de Justiça de 
Ponte Nova, afirma que a intervenção 
do Compor foi fundamental para a ga-
rantia do retorno às aulas presenciais 
em boa parte dos municípios integran-
tes da comarca. “Graças ao Compor, 
o município de Santa Cruz do Escal-
vado teve o retorno integral das aulas 
presenciais e outros dois, Oratórios e 
Guaraciaba, de uma porcentagem con-
siderável. Além disso, o Compor opor-
tunizou a celebração de três Termos de 
Ajustamento de Conduta (TACs) com 
três municípios com a garantia do re-
torno integral no próximo ano letivo. 

Sem dúvida, a atuação do órgão foi 
indispensável para as negociações e a 
obtenção desses resultados”, ressalta.

A coordenadora estadual das 
Promotorias de Justiça de Defesa da 
Educação (Proeduc), promotora de 
Justiça Andréa Carelli, destacou que a 
metodologia especializada oferecida 
pelo Centro de Autocomposição do 
MPMG, baseada na justiça restaurati-
va e na comunicação não-violenta, foi 
fundamental para o sucesso dos diálo-
gos. “Embora o retorno das aulas seja 
simples em termos jurídicos, existe um 
entendimento jurisprudencial equivo-
cado que levou muitos municípios a 
voltar com todos os serviços, menos 
com a educação. E, muitas vezes, os 
promotores encontram dificuldades 
para manter uma discussão técnica 
com os prefeitos. Neste contexto, o 

Compor nos ofereceu recursos huma-
nos e metodológicos essenciais para 
que conseguíssemos nos comunicar de 
maneira frutífera com os gestores, de 
forma delicada e justa”, avaliou.

Andréa acredita que, mesmo nos 
casos em que não se conseguiu o re-
torno imediato das aulas presenciais, 
foram plantadas sementes que flores-
cerão. “Em nenhum momento, nos 
vimos obrigados a ir para o confronto. 
Em todos os casos, conseguimos nos 
comunicar. Com os gestores que não 
aderiram ao retorno imediato, realiza-
mos temos de compromisso de retor-
no para a volta no ano que vem, o que 
não deixa de ser uma conquista. Ao 
contar com um título executivo, já da-
mos um passo também juridicamente. 
Sem essa negociação, poderíamos levar 
cinco anos para obter uma resposta ju-

dicial”, pontua.
Inaugurado há pouco mais de dois 

meses, o Compor tem trabalhado para 
apresentar sua estrutura aos integran-
tes do MPMG e a toda a sociedade. 
O Centro de Autocomposição conta 
com equipe técnica preparada para 
atuação nas áreas de mediação, con-
ciliação, negociação e práticas restau-
rativas. O procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, é o presidente 
do órgão, que tem ainda, em sua es-
trutura, como coordenador-geral, o 
procurador-geral de Justiça Adjunto 
Administrativo Institucional, Carlos 
André Mariani Bitencourt, como co-
ordenadora técnico-jurídica a promo-
tora de Justiça Danielle de Guimarães 
Germano Arlé, e como coordenador 
administrativo o promotor de Justiça 
Jairo Cruz Moreira. (GA)

Unimontes recebe  3.450 livros, contendo 1,8 mil novos 
títulos

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) acaba 
de receber um lote de 3.450 livros, 
contendo 1,8 mil novos títulos. 
As obras foram adquiridas com 
recursos da ordem de R$ 402 mil, 
liberados pelo Governo de Minas 
Gerais, e contemplam todas as 
áreas de conhecimentos e cursos 
oferecidos pela universidade. Os 
investimentos na atualização e na 
ampliação do acervo bibliográfico 
das bibliotecas da instituição são 
prioritários para a melhoria da 
qualidade do ensino e o acesso a 
produções mais modernas e atua-
lizadas. 

As novas aquisições serão des-
tinadas à Biblioteca Central An-
tônio Jorge, no campus-sede, em 
Montes Claros, e 16 bibliotecas 
setoriais, instaladas no Centro de 
Educação Profissional e Tecnoló-
gica (CEPT) e no Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria (HUCF), 
em Montes Claros; e nos demais 
campi no Norte, no Noroeste de 
Minas e no Vale do Jequitinhonha. 
“Foi muito emocionante receber 
o novo acervo, uma conquista”, 
comemora a diretora da Biblio-
teca Universitária da Unimontes, 
Roseli Aparecida Damaso. Ela des-
taca que as indicações de compra 

redes municipal e estadual, com as 
aulas presencias ou de forma híbri-
da, sem a necessidade de ações no 
Poder Judiciário”, observa.

Na última etapa de atuação do 

Compor no interior do estado, 11 
acordos de retorno presencial fo-
ram firmados e dois permanecem 
em tentativa de construção. Em 
diversos municípios, como Divinó-

polis, Serranópolis de Minas, Ipia-
çu, Itacarambi, Bonito de Minas, 
Cônego Marinho, Pedras de Maria 
da Cruz, Januária, Guaraciaba, Ora-
tórios, Santa Cruz do Escalvado, 

foram celebrados acordos para re-
torno às aulas. Outros dois municí-
pios continuam em negociação com 
o MPMG para a retomada das aulas, 
de modo a garantir aos estudantes 

o direito à educação, bem como o 
direito à saúde integral e o respeito 
ao princípio da proteção integral e 
prioritária a criança e ao adolescen-
te.

são feitas a partir das solicitações 
dos docentes dos diversos depar-
tamentos da instituição. “Isso é 
muito importante porque os pro-
fessores, na prática, são especia-
listas nas diversas áreas do conhe-
cimento”, observa.

A diretora da biblioteca lem-
bra que, no primeiro semestre 
deste ano, a universidade já tinha 
recebido uma remessa de 3,1 mil 
exemplares e 1.080 livros, em in-
vestimento de R$ 136 mil, também 
viabilizado pelo Governo de Mi-
nas. Desta forma, os investimentos 
da Unimontes na atualização e na 
ampliação do acervo bibliográfico 
neste ano já somam R$ 538 mil, 
com a compra total de 6.550 exem-
plares e 2.880 títulos. A universi-
dade ainda conta com a liberação 
de mais R$ 345 mil para aquisição 
de outra remessa. O processo de 
compra  já foi iniciado e levará ao 
ambiente acadêmico novos 4,5 mil 
exemplares e 2,2 mil títulos, que 
devem ser entregues no primeiro 
semestre de 2022.

Plataforma digital 

Roseli Aparecida destaca que 
a instituição, acompanhando os 
avanços tecnológicos, também in-

vestiu R$ 102 mil na assinatura da 
plataforma Pearson, para as con-

sultas bibliográficas por sistema 
on-line. Com isso, a comunidade 

tem acesso a 12 mil e-books de di-
ferentes áreas científicas. (GA)
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Renascença promove ação dentro da 
programação do Novembro Azul

GIRLENO ALENCAR

As equipes Orquídea e Lírio da 
Unidade Básica de Saúde do bairro 
Renascença promoveram, na ma-
nhã de sábado, 27, palestra com o 
psicólogo e biomédico Francisco 
Willian. Com o tema “O homem 
também precisa se cuidar”, o pro-
fissional abordou assuntos como 
prevenção e diagnóstico precoce 
para evitar doenças, sobretudo cân-
cer de próstata. A ação faz parte da 
programação Novembro Azul. No 
sábado, a Casa Santa Bernadete 
também realizou o Pedal Solidário, 
com foco no Novembro Azul, em 
Montes Claros.

Desde o dia 3 de novembro que 
a Prefeitura de Montes Claros reali-
zou a abertura oficial da Campanha 
Educativa Novembro Azul, de cons-
cientização sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico preco-
ce do câncer de próstata, além dos 
cuidados integrais com a saúde do 
homem.

Apae de Janaúba é finalista de prêmio do 
Ministério da Saúde

O Centro Especializado em Re-
abilitação – (CER), administrado 
pela Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais – (APAE) de Ja-
naúba, está representando o Norte 
de Minas na fase final da 1ª edição 
do Prêmio Viver Sem Limites, insti-
tuído neste ano pelo Ministério da 
Saúde. De 94 projetos avaliados, 
12 instituições foram selecionadas, 
entre elas oito sediadas em Minas 
Gerais, incluindo a Secretaria de 
Estado da Saúde – (SES-MG). O 
CER é um ponto de atenção am-
bulatorial especializado em rea-
bilitação que realiza diagnóstico, 
tratamento, concessão, adaptação 
e manutenção de tecnologia assis-
tiva, se constituindo em referência 
para a rede de atenção à saúde. 
Com o Prêmio Viver Sem Limites 
a iniciativa do Ministério da Saú-
de visa reconhecer o trabalho das 
equipes de saúde que atuam no 
cuidado às pessoas com deficiên-
cia.

Entre os trabalhos selecionados 
o Comitê de Avaliação analisou 
experiências que contemplam a 
detecção precoce e reabilitação da 
deficiência; qualificação do Siste-
ma Único de Saúde (SUS); acesso 

Dia Mundial de 
Combate à Aids terá 
extensa programação

Estiveram presentes na soleni-
dade de abertura, que aconteceu na 
nova sede da Prefeitura, o vice-pre-
feito de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães (representando o pre-

feito Humberto Souto), a secretária 
municipal de Saúde, Dulce Pimenta, 
o diretor de Atenção à Saúde da 
Prefeitura, Bruno Pinheiro, além de 
diversos servidores da Secretaria 

Municipal de Saúde. Durante todo o 
mês, as unidades de Atenção Primá-
ria à Saúde do município irão desen-
volver diversas ações voltadas para a 
promoção da saúde do homem.

O câncer de próstata é o segun-
do tipo de câncer mais incidente 
em homens de todas as regiões do 
país, sendo assintomático no início, 
o que torna a prevenção muito im-

portante. A Sociedade Brasileira de 
Urologia recomenda que homens 
a partir de 50 anos a procurar a 
unidade de saúde para avaliação e 
acompanhamento. 

O Movimento LGBTQ+ dos 
Gerais (MGG) vai desenvolver uma 
extensa programação em Montes 
Claros, com apoio do poder público 
e da iniciativa privada, a fim de cons-
cientizar a população sobre os riscos 
de contaminação e a necessidade do 
tratamento adequado das infecções 
sexualmente transmissíveis (ISTS). 
As atividades fazem parte da progra-
mação do Dia Mundial de Combate à 
AIDS, celebrado em 1° de dezembro. 
As ações começam na terça-feira, dia 
30, com seminário realizado pelo 
Centro de Referência de Doenças 

Infecciosas da Prefeitura (CERDI) 
nas Faculdades Prominas, no bairro 
Melo, a partir das 14 horas.

No dia 1º, a Prefeitura participa 
de uma blitz educativa de conscien-
tização sobre essas doenças. Será 
pela manhã, na avenida Cula Man-
gabeira, em parceria com o Hos-
pital Universitário Clemente Faria 
(HU). No dia 2, o MGG fará blitzen 
educativas nas BRs que cruzam a 
cidade, durante a noite. Durante as 
blitzen serão distribuídos preserva-
tivos e panfletos e realizadas ações 
de conscientização. “Não é somente 

os LGBTQ que pegam doenças. To-
dos devem procurar o CERDI para 
fazer exames de HIV, sífilis e hepati-
te, tudo de forma sigilosa”, explica 
José Cândido Souza Filho, popular-
mente conhecido como Candinho, 
presidente do MGG.

O presidente entende que Mon-
tes Claros, como polo regional, 
deve dar o exemplo para o Norte 
de Minas, Vale do Jequitinhonha, 
Vale do Mucuri e Sul da Bahia. “De-
vemos nos preocupar com estas 
doenças e conscientizar as pessoas 
para realizar o tratamento”. (GA)
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e regulação; organização da rede 
de atendimento das pessoas com 
deficiência durante a pandemia da 
covid-19 e reabilitação pós-covid. 
A avaliação levou em consideração 
critérios como a capacidade para 

produzir melhorias de acesso; cria-
tividade e inovação; alinhamento 
com as políticas de atenção à saúde 
e capacidade de resposta às crises. 
Além do CER de Janaúba com o pro-
jeto Avanços e Organização na Rede 

de Cuidados à Pessoa Ostomizada; 
e da SES-MG com a implementação 
do projeto de Reabilitação Pós-
Covid em Minas Gerais, as demais 
instituições mineiras selecionadas 
para a fase final do Prêmio Viver 

Sem Limites são: o Centro Especia-
lizado em Reabilitação da Apae de 
Sete Lagoas com o projeto Cino-
terapia; Hospital Evandro Ribeiro: 
a Rede de Saúde Auditiva na Zona 
da Mata de Minas Gerais; CER de 
Diamantina: Reabilitação Pós-Co-
vid: Desafios e Superações; CER da 
Apae de São Lourenço: Possibilida-
des e Efetividade do Atendimento 
Domiciliar na Perspectiva de uma 
Equipe Multidisciplinar na Atenção 
Secundária; Secretaria Municipal 
de Saúde de Nova Lima: Constru-
ção Coletiva da Regulação; e o CER 
IV de Contagem – Apae-BH: Inter-
venção Precoce nas Pessoas com 
Deficiência.

Em vídeo enviado ao Ministé-
rio da Saúde o coordenador do 
CER de Janaúba, Robson Ferreira 
dos Santos, explicou que, no ano 
passado, em virtude da pandemia 
da covid-19, a instituição teve que 
se reorganizar para viabilizar a 
continuidade do atendimento dos 
usuários do serviço de reabilita-
ção, especialmente as pessoas com 
deficiência física. Além da adoção 
de protocolos para evitar que fun-
cionários e usuários do CER fos-
sem contaminados pelo novo co-

ronavírus, a instituição investiu na 
capacitação de profissionais de en-
fermagem para o atendimento das 
pessoas ostomizadas. O trabalho 
incluiu a utilização de equipamen-
to que possibilita a agilização do 
processo de cicatrização evitando, 
com isso, que os usuários subme-
tidos à ostomia tenham a situação 
de saúde agravada.

As referências técnicas da Coor-
denadoria de Assistência à Saúde 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros – (SRS), 
Ludmila Gonçalves Barbosa, e Al-
fredo Prates Neto avaliam que o 
trabalho desenvolvido pelo CER 
de Janaúba se constitui uma das 
principais referências no atendi-
mento das pessoas com defici-
ência no Norte de Minas. “O fato 
da instituição estar entre as 12 
selecionadas no Prêmio Viver Sem 
Limites já se constitui um impor-
tante reconhecimento do trabalho 
que os profissionais do CER de 
Janaúba estão executando em be-
nefício da população dos municí-
pios integrantes da microrregião 
da Serra Geral de Minas Gerais”, 
frisam Ludmila Barbosa e Alfredo 
Prates. (GA)

Brasileiro testa positivo para covid-19 ao chegar da África
A Agência Nacional de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) informou ontem 
(28) que um brasileiro com passa-
gem pela África do Sul testou posi-
tivo para covid-19 ao desembarcar 
no Aeroporto de Guarulhos, em 
São Paulo. Não foi confirmado se o 
passageiro está contaminado pela 
variante Ômicron.

De acordo com a Anvisa, o pas-
sageiro chegou ao país nesse sábado 
(27), em um voo da Ethiopian Air-
lines, apresentou um teste negativo 

feito na origem do voo, conforme 
determina uma portaria interminis-
terial, e estava assintomático. No en-
tanto, um novo teste PCR, realizado 
em um laboratório do aeroporto, 
deu positivo. O cidadão é vacinado 
contra a covid-19.

Após a identificação, autorida-
des de saúde foram notificadas pela 
Agência. “Após a identificação e tes-
tagem com resultado positivo para 
covid-19, o paciente foi colocado em 
isolamento e já cumpre quarentena 

residencial. Os órgãos de saúde es-
tadual e municipal passam a fazer o 
monitoramento do caso. O Minis-
tério da Saúde acompanha o caso”, 
informou o órgão.

As restrições a viajantes oriundos 
de países da África começam a valer 
somente amanhã (29), mas a Anvisa 
já está atuando diante do risco de 
transmissão da variante Ômicron.

Na semana passada, o surgimen-
to de uma variante no novo corona-
vírus foi confirmado em regiões da 

África. Batizada de Ômicron - letra grega correspondente 
à letra “o” do alfabeto -, a cepa B.1.1.529 foi identificada 
em Botsuana, país vizinho à África do Sul, em meados 
de novembro. Segundo a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), a variante pode se tornar responsável pela maior 
parte de novos registros de infecção pelo novo coronaví-
rus em províncias sul-africanas.

No Brasil, ainda não foi registrado nenhum caso da 
Ômicron. Por medida de precaução, a partir desta se-
gunda, o governo federal decidiu restringir e entrada de 
passageiros oriundos da África do Sul, Botsuana, Lesoto, 
Namíbia, Zimbábue, Eswatini (ex-Suazilândia), Angola, 
Malawi, Moçambique e Zâmbia. (Agência Brasil)
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Deputado Gil Pereira frisa importância da 
cachaça do Norte de Minas

Deputado Zé Reis e diretor geral do 
DEER percorrem a BR-479

7pOlítica/ RegiOnal

GIRLENO ALENCAR

O deputado estadual Zé Reis, do 
Podemos e vice-líder do governo na 
Assembléia Legislativa, acompanhou 
o diretor geral do Departamento de 
Estradas de Rodagens de Minas Ge-
rais, Robson Santana, na sexta-feira, 
quando ele percorreu de carro todo 
traçado da rodovia, saindo de Janu-
ária até Chapada Gaúcha, com 175 
quilometros de extensão, em ato iné-
dito na historia de Minas Gerais. Pela 
primeira vez um diretor geral reali-
zou uma ação como essa. O diretor 
geral anunciou que tem os recursos  
de R$ 58 milhões em conta e deverá 
terminar a licitação esse mês e iniciar 
as obras em fevereiro ou março de 
2022. Ele reforçou que essa obra é 
possível com as emendas dos depu-
tados Zé Reis e Marcelo Aro e repas-
ses do governador Romeu Zema.

A comitiva se reuniu com os mo-
radores dos distritos de Tejuco e São 
Joaquim, além de Januária e Chapa-
da Gaúcha. A BR-479   liga Januária a 
Pandeiros e o Norte de Minas a Brasi-
lia. Robson Santana frisou que o go-
vernador Romeu Zema deverá parti-
cipar da ordem de serviço da obra. 
Ele lembrou que oito empresas e 
três consórcios participaram da lici-

tação, que agora analisará os valores 
pedidos pelas empresas. Depois de 
passado o período chuvoso, as má-
quinas serão colocadas no trecho. A 
sua previsão é de gerar mais de 1.000 
empregos e R$ 1 milhão de Imposto 
Sobre Serviços para os municípios 
cortados pela rodovia. No discurso, 
o deputado Zé Reis lembra que a 
pavimentação da rodovia era um so-
nho de 70 anos de toda população 
daquela parte do Norte de Minas e 
que agora vira realidade.

Desde que foi empossado depu-
tado estadual que Zé Reis direcionou 
seus esforços para a pavimentação 
da BR-479, pois lembra que ele cria 
uma nova rota de desenvolvimento 
para o Norte e Noroeste de Minas, 
ao encurtar em mais de 200 quilo-
metros a distancia entre o Norte de 
Minas a Brasília, abrindo oportuni-
dade para escoamento da produção 
do Projeto Jaíba para Brasília e todo 
Centro Oeste do Brasil. Atualmente 
essa produção tinha que percorrer 
mais de 400 quilometros até a BR-
040 para depois chegar ao Distrito 
Federal. Junto com o deputado 
Marcelo Aro, indicou emendas parla-
mentares e ainda conseguiu recursos 
para pavimentar dois trechos O pri-
meiro trecho é de Januária a Tejuco, 

com 22 quilômetros e o outro, de 
Tejuco-Pandeiros,  com 24,6 quilô-
metros, dando acesso ao Pantanal do 
Norte de Minas e a reserva ecológica; 
e ao balneário de Pandeiros.

No dia 17 de junho deste ano, o 
governador Romeu Zema esteve em 
Januária, quando, acompanhado dos 
dois deputados, assinou o termo 
de compromisso dos recursos, em 
parceria inédita do Estado, onde os 
deputados podem apadrinhar uma 
rodovia, ficando responsável por via-
bilizar os recursos financeiros. “Todo 
januarense e moradores de Tejuco e 
São Joaquim sabem a importância de 
asfaltar essa estrada. Tiramos ela do 
papel e a transformarmos em reali-
dade” – explica o deputado. Ele lem-
brou que em 2018 o então secretário
-executivo do Ministério do Turismo, 
Mauricio Almeida, deu o primeiro 
passo quando liberou R$ 5 milhões 
para a elaboração do projeto técnico 
da BR-479, mas como faltou uma ação 
mais eficaz, o dinheiro foi devolvido à 
União. Agora como prefeito, Mauricio 
Almeida participa desse projeto. No 
seu discurso, ele  reforçou a impor-
tância da obra, pois aproxima o Norte 
e o Noroeste de Minas.

BR-030 – Na cidade de Chapa-
da Gaúcha, o diretor geral do DER, 

GIRLENO ALENCAR

Terminou ontem, em Belo Hori-
zonte, a 30ª edição da Expocachaça, 
que retornou ao modelo presencial 
e foi  realizada na região central de 
Belo Horizonte, com cerca de 71 ex-
positores e 80 estandes individuais, 
deverá movimentar milhões em ne-
gócios ao reunir toda a cadeia pro-
dutiva do setor, com representantes 
de 15 estados brasileiros, incluindo 
fabricantes e fornecedores de gar-
rafas, rótulos, tampas e barris, além 
de alambiques, moendas, dornas e 
outros equipamentos. O deputado 
Gil Pereira salienta a importância 
do evento, pois lembra que o Nor-
te de Minas é o maior produtor de 
cachaça. Nascida em 1998, a Expoca-
chaça responde, no conjunto das 29 
edições realizadas até agora, por R$ 
400 milhões em negócios realizados 
durante e após o evento, com 2,3 mi-
lhões de visitantes.

Para o setor, significa esperança e 
retomada, pois, devido ao distancia-
mento social imposto pela pandemia 
da Covid-19, os produtores da bebi-
da sentiram os impactos com a que-

da nas vendas, reflexo da redução do 
número de eventos e do fechamento 
dos comércios em todo o país e em 
Minas Gerais. Este será o primeiro 
evento de grande porte aberto ao 
público após a flexibilização das me-
didas restritivas em BH. Porém, al-
guns protocolos serão obrigatórios, 

como o uso de máscara, álcool em 
gel e medição da temperatura na en-
trada. A retirada da máscara somen-
te será permitida no momento da 
degustação de bebidas e alimentos, 
havendo também limite de público 
simultâneo. Água que passarinho 
não bebe, marvada e veneno. São di-

versos os nomes que tentam tradu-
zir o sabor único e a ardência dessa 
bebida que é uma das que melhor 
representam o Brasil: a cachaça.

Mesclando-se à nossa história, o 
destilado também é um dos patrimô-
nios de Minas Gerais, que celebra a 
bebida aqui produzida em 21 de 
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Robson Santana se reuniu com os 
prefeitos e os maiores ruralistas do 
Noroeste de Minas, quando recebeu 
o pedido para o Estado reativar o 
traçado da antiga BR-030, que em 
dezembro de 2018 foi desviada pelo 
Governo Federal para a Bahia, ela 
que inicia em Chapada Gaúcha, pas-
sa por Bonito de Minas, Juvenília e 
chega a Montalvânia. A rodovia é uti-
lizada para levar a produção de soja 
do Noroeste de Minas até os portos 
de Ilhéus e Marau, na Bahia. O de-

putado Zé Reis explica que apre-
sentou o projeto de Lei 951/2019 
onde estadualiza a rodovia, mas o 
projeto ainda tramita na Assembléia 
Legislativa. Ele também destinou 
uma emenda de R$ 500 mil para o 
encascalhamento da rodovia, mas 
o dinheiro não pode ser aplicado, 
pois a rodovia não consta nos mapas 
como sendo municipal ou estadual.

O diretor geral do DER, Robson 
Santana reconhece a importância da 
rodovia e explicou que de imediato 

será feito convenio do Estado com 
os municípios, para a obra de encas-
calhamento. Ele propôs que depois 
desse primeiro passo, as lideranças 
consigam incluir a estrada no acordo 
da compensação de Mariana, para 
ser pavimentada ou então se busque 
emendas parlamentares. Os maiores 
produtores de soja do Noroeste de 
Minas anunciaram total apoio a re-
cuperação da rodovia, incluindo 
cedendo óleo diesel, alimentação e 
hospedagem aos operários da obra.

maio (Dia da Cachaça Mineira), co-
memorado desde 2001, tendo sido a 
data escolhida por marcar o início da 
safra da cana-de-açúcar, quando foi 
regulamentada a produção da bebi-
da no Estado. O Spirits Selection do 
Concurso Mundial de Destilados de 
Bruxelas, maior concurso mundial 
do gênero, premiou 36 cachaças 
brasileiras na edição de 2020, sendo 
10 mineiras.

“Apesar de ser produzida em vá-
rias regiões do Estado, é no Norte 
de Minas que a tradição da cachaça 
mais se destaca, especialmente nos 
municípios de Salinas, Taiobeiras e 
Rio Pardo de Minas, quanto à qua-
lidade e ao significado em termos 
históricos e culturais. Dos engenhos 
artesanais à moderna tecnologia, 
leva o nome do seu povo empreen-
dedor ao mundo”, ressaltou o depu-
tado Gil Pereira. Salinas é a cidade 
que mais concentra os produtores 
mineiros: são 21 ao todo. Tanto que 
recebeu o título de Capital Nacional 
da Cachaça, em 2018, por meio de 
lei federal. Anos antes, em 2012, foi 

fundado ali o Museu da Cachaça 
para celebrar a tradição regional da 
bebida destilada. A Festa da Cachaça 
também movimenta tanto a cadeia 
de produção, quanto o turismo re-
gional.

Minas Gerais é o maior produ-
tor de cachaça em alambique do 
país (a artesanal, feita em menor 
escala, mas de melhor qualidade) 
com 200 milhões de litros por ano, 
respondendo pela metade da pro-
dução nacional, segundo dados da 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de MG 
(Seapa-MG). Sinônimo de tradição e 
cultura, sua produção é importante 
na geração de empregos e renda. A 
atividade em Minas gera mais de 100 
mil empregos diretos e cerca de 300 
mil indiretos. O Anuário da Cachaça 
2020, do Ministério da Agricultura, 
aponta que Minas possui 375 regis-
tros de estabelecimentos produtores 
de cachaça e também é o campeão 
em número de registro de produ-
tos (1.286) e de marcas registradas 
(1.680). (GA)

Aniversário do nosso irmão, 
AlfREDO CARDOSO 
BiSPO, Delegado do Excelso 
Conselho da 
Maçonaria 
Adonhiramita.

Parabéns, amado irmão, muita saúde e 
paz, estendido a toda sua família! 



Montes Claros, segunda-feira 29.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

Relator no STf valida Marco legal do 
Saneamento

BR-251 | Caminhão betoneira tomba e 
causa perigo de derrapagem
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Nesses tempos contemporâneos de mudanças velozes e con-
tínuas muito se fala sobre o termo conhecido como resiliência. 
Uma expressão oriunda da física, que passou a ser empregada 
na administração pública bem como no ambiente empresarial.  
Contudo a sua prática ainda é pouco explorada no que tange a 
vivência e convivência humana. Deveras que resiliência se refere 
àquilo ou a quem sofre pressão e ainda assim tem predisposi-
ção para retornar ao seu estado original. Certa feita, o pensador 
alemão, Friedrich Nietzsche, afirmou que “o que não te mata, te 
torna mais forte”. Vale dizer que há pelo menos duas situações 
que podemos tratar antes de chegarmos ao estado resiliente, 
que são o estado frágil, que se rompe facilmente ou se coloca 
como vítima perante a situação e não dispõe de características 
para retornar ao estado inicial. E o estado resistente que tendo 
sofrido pressão, se conserva rígido e inflexível.

O ser resiliente é a evolução dos últimos dois elementos tra-
tados no parágrafo anterior. Todavia há uma característica que 
está um passo a frente da resiliência que é a antifragilidade. Isso 
quer dizer que ser antifrágil é antes de tudo dispor das caracte-
rísticas do ser resiliente, porém com um ingrediente a mais. O 
antifrágil ainda que tenha sofrido pressão, ao invés de retornar 
ao estado anterior, se faz ainda mais forte perante as adversi-
dades e continua em frente até atingir seu objetivo. Confúcio, 
pensador chinês, ilustra bem esse entendimento, quando nos 
instrui que “você não pode mudar o evento, mas pode ajustar as 
velas do barco para chegar aonde quer”. É interessante pensar 
que nem todos nós estamos preparados para receber um não 
em nosso diário. Ou ainda pensamos ter fracassado, quando 
perdemos uma batalha. No entanto o fracasso muitas vezes está 
em não tentar novamente, em desistir, quando mesmo já estáva-
mos próximos à reta final. Para Nelson Mandela, ex-presidente 
da África do Sul, “jamais há perdas, isto é, nas batalhas diárias ou 
vencemos ou aprendemos”.

Concebemos então que o erro faz parte do acerto. Se hoje 
as coisas não deram certo, a experiência ficou como grande le-

A antifragilidade 
– pensamento do 

vencedor

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

O ser resiliente é a evolução dos últimos 
dois elementos tratados no parágrafo an-
terior. Todavia há uma característica que 
está um passo a frente da resiliência que 
é a antifragilidade. Isso quer dizer que ser 
antifrágil é antes de tudo dispor das carac-
terísticas do ser resiliente, porém com um 
ingrediente a mais”

gado para um amanhã melhor. O que não podemos é viver com 
síndrome de perfeccionismo e pensar que faremos algo quando 
formos perfeitos. A perfeição, na verdade, não existe no mundo 
humano. E por isso o General do Exército americano, George 
Patton, nos orienta que “é melhor o feito imperfeito, do que o 
perfeito não feito”. A nossa disposição para a aprendizagem deve 
ser contínua. Estejamos preparados para a tríade – aprender, 
desaprender e reaprender. A sapiência da Bíblia Sagrada em 2 
Coríntios, 12-10, nos remete a que “quando estou fraco é que 
então eu sou forte”.  É aí que a dor se transforma em força! Todo 
e qualquer problema pode vir acompanhado de oportunidades! 
Por conseguinte como no provérbio popular “do limão se pode 
fazer uma ótima limonada”. Em tudo há uma lição e um exercí-
cio.  Não foi sem razão que o ator Sylvester Stallone, no filme 
Ricky Balboa expressa que “não importa o quanto você, bate, 
mas sim o quanto aguenta apanhar e continuar. O quanto pode 
suportar e seguir em frente. É assim que se ganha.” Com esse 
pensamento é sensato compreendermos que a vitória cada vez 
mais se faz próxima e presente. Continuemos firmes, fortes e 
em frente!

CDl e Polícia Civil fazem campanha 
contra violência doméstica

MOC | Cinco pessoas ficam feridas após 
briga em bar

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Dirigentes Lojistas 
e a Polícia Civil lançam hoje, em 
Montes Claros, o lançamento 
regional da campanha “Sinal 
Vermelho contra a Violência 
Doméstica”, instituída pela Lei 
n. 14.188/2021, que consiste em 
incentivar as mulheres a romper 
o ciclo de violência. Para isso, 
propõe que a mulher que esteja 
sofrendo algum tipo de violência e 
esteja impossibilitada de procurar 
uma unidade policial, possa 
apresentar um sinal (X) na palma 
da mão, preferencialmente na cor 
vermelha, para um funcionário 
ou atendente de estabelecimentos 
comerciais para que este acione 
a polícia. A campanha lançada no 
mês de outubro na capital mineira 
chegou em Montes Claros por meio 
de gestão entre o Chefe do 11º 

Departamento,  delegado-Geral, 
Jurandir Rodrigues, e o presidente 
da CDL, Ernandes Ferreira.

Os atendentes das lojas serão 
responsáveis por acionar a polícia. 
Para orientar os funcionários e 
atendentes foi produzido um vídeo 
com as orientações aos lojistas.  O 
vídeo informa ao lojista que, em 
casos de urgência, ele deve acionar 
a Polícia Militar por meio do 190. 
E, nos casos da impossibilidade 
da vítima permanecer no local, o 
lojista anotará o nome, endereço e 
telefone, os dados serão repassados 
para a Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher em Montes 
Claros. Os policiais civis ficarão 
responsáveis pelo recebimento 
das informações repassadas pelos 
atendentes das lojas e  efetiva 
apuração dos fatos, e ainda,  
acolhimento da mulher em situação 
de violência. 

Na madrugada de sábado (27), 
cinco pessoas ficaram feridas após 
uma briga em um bar, no Bairro 
Edgar Pereira, em Montes Claros. 
Segundo informações da Polícia 
Militar, as vítimas foram agredidas 
por quatro homens que estavam 
armados com facas e garrafas 
quebradas. A confusão começou 
depois que um dos suspeitos 
encontrou a ex-namorada no bar, 
puxou o cabelo dela e fez ameaças. 
Os amigos da mulher intervieram 
e o homem foi retirado do local. 

Ele permaneceu do lado de fora 
do estabelecimento com os colegas 
e se armaram com facas e garrafas 
quebradas.

“O segurança interrompeu a 
briga dentro do bar e os suspeitos 
foram pra fora do estabelecimento, 
no entanto, não foram embora 
e permaneceram no local. Eles 
se armaram com facas e garrafas 
quebradas. Assim que essa moça 
e os colegas saíram do bar, a briga 
recomeçou do lado de fora e resultou 
com cinco pessoas feridas”, explicou 

o tenente Marcos Willian Cardoso. As 
vítimas foram socorridas pela Polícia 
Militar e por equipes do Corpo de 
Bombeiros e do Samu. De acordo 
com a PM, somente um jovem, de 19 
anos, sofreu ferimentos graves. Ele 
estava com um trauma grave no olho 
direito e corte profundo nas costas 
e em uma das mãos. A assessoria da 
Santa Casa informou que o paciente 
passou por procedimento cirúrgico 
e o estado de saúde é estável.

Após prestar socorro às vítimas, a 
polícia fez rastreamento e conseguiu 

prender os quatro suspeitos. Três 
foram encontrados na Avenida 
Nossa Senhora de Fátima e o outro 
foi preso em casa. Os homens foram 
conduzidos à delegacia e o caso deve 
ser investigado pela Polícia Civil.

O bar divulgou uma nota de 
repúdio e informou que preza pelo 
bem estar dos clientes e conta com 
segurança privada no seu interior. 
Ainda segundo a nota, “o ocorrido na 
madrugada deste sábado aconteceu 
após o funcionamento da casa e na 
via pública”.

*Michael Stephan da Silva

Uma guarnição de Socorro do 
Corpo de Bombeiros foi acionada, 
pela Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), no início da tarde do último 
sábado (27), e se deslocou até a 
BR-251, próximo ao KM 450, com a 
finalidade de realizar o atendimento 
de uma ocorrência envolvendo 
perigo de derrapagem.

De acordo com os Bombeiros, 
no local os militares se depararam 
com um caminhão betoneira, 
carregado com cimento em pó. 

Houve derramamento de óleo 
sobre a pista, causando perigo 
de derrapagem. Para evitar novos 
acidentes, principalmente por 
ser uma via de grande fluxo 
de veículos a equipe espalhou 
serragem no local. A rodovia 
foi interditada para trabalho 
da equipe de Bombeiros, mas 
logo foi liberada em meia pista, 
sendo que a PRF permaneceu 
na tutela do local aguardando o 
guincho.

 JANUÁRiA | Jovem com anéis presos em um 
dos dedos pede ajuda a bombeiros

No último sábado (27), o Corpo 
de Bombeiros de Januária atendeu 
uma ocorrência não muito comum 
e dentro do próprio pelotão. De 
acordo com os militares, uma 

mulher chegou ao local pedindo 
ajuda para remover dois anéis 
de um dos dedos da mão direita. 
Segundo ela, os acessórios 
começaram a incomodar, dor e 

edema.
Após avaliação dos bombeiros, 

foi constatado um inchaço no local 
devido à má circulação sanguínea 
causada pelos anéis. Para ajudar 

a vítima, os militares utilizaram 
ferramentas e equipamentos 
próprios para fazer a remoção dos 
acessórios. Após a retirada, eles 
foram devolvidos à mulher.

O delegado Jurandir Rodrigues, 
chefe do 11º Departamento 
da Polícia Civil, destaca que o 
atendente ou funcionário será 
apenas o comunicante e não 
precisará figurar como testemunha 
ou ser ouvido na delegacia. Sobre 
a importância da campanha a 
autoridade reforça, "esta campanha 
possibilita que mulheres peçam 
ajuda de forma silenciosa, seja 

por que estão sendo vigiadas pelo 
seu agressor ou ameaçadas". A 
PCMG criou artes de divulgação 
que serão repassadas aos lojistas 
e a população norte-mineira para 
conhecimento da campanha. 
O próximo passo é expandir a 
campanha para outras cidades 
do 11º Departamento através da 
promoção de novas parcerias entre 
a PCMG e a CDL.

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), ministro 
Luiz Fux, para validar o Marco 
Legal do Saneamento Básico 
(Lei 14.026/2020), sancionado 
pelo presidente Jair Bolsonaro 
em julho do ano passado. O 
marco prevê a universalização 
dos serviços de água e esgoto até 
2033 e viabiliza a injeção de mais 
investimentos privados no setor. 
Após o voto de Fux, relator das 
ações que questionam a lei, o 

ministro Nunes Marques iniciou 
a leitura de seu voto, mas o 
julgamento foi suspenso devido 
ao fim do horário da sessão. O 
julgamento será retomado na 
próxima quarta-feira (1). Falta o 
voto de nove ministros.

A legalidade de alguns pontos 
da lei foi questionada no STF pelo 
PDT, PCB e o PSOL. Os partidos 
argumentaram que as regras 
induzem empresas privadas de 
saneamento e fornecimento de 

água a participarem de licitações 
em locais onde as estatais 
que realizam os serviços não 
apresentam prejuízos, deixando 
as companhias deficitárias 
sob a responsabilidade de 
estados e municípios. Segundo 
as legendas, a medida pode 
penalizar a população pobre e 
criar um monopólio no setor.

Fux votou pela improcedência 
das ações e argumentou que o 
Congresso optou pelo modelo 

de concessão e manteve a 
autonomia federativa. Além 
disso, segundo o ministro, o 
Marco Legal poderá reduzir 
os gastos públicos com o 
sistema de saúde, contribuir 
para revitalização de bacias 
hidrográficas, com a conservação 
do meio ambiente e a redução 
de perda de água, além de 
proporcionar mais qualidade de 
vida para a população. (Agência 
Brasil)
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Senado aprova projeto que amplia alcance do teste 
do pezinho

Foi sancionada, pelo gover-
nador do Estado Romeu Zema, a 
Lei Ordinária 23.986/24/11/2021 
- que vai beneficiar os montes-cla-
renses, em especial os moradores 
das redondezas do bairro Morada 
do Sol, zona sul da cidade, com 
a construção de uma praça para a 
realização de atividades de lazer. 
Autor do Projeto que deu origem 
à Lei, o deputado Carlos Pimenta 
comentou sobre a importância do 
retorno do terreno ao município, 
não apenas pela grandeza e desen-

volvimento da cidade, como tam-
bém, pela necessidade de lazer da 
população, numa reivindicação 
antiga. No local, a prefeitura  vai 
construir uma belíssima praça em 
benefício dos moradores, numa 
parceria entre o parlamentar e o 
prefeito Humberto Souto. Pimen-
ta pretende ainda disponibilizar 
recursos para as obras da futura 
praça.

A área de terreno que trata o 
imóvel é de 3.780,00 metros qua-
drados e está situada entre as ruas 

22, 11 e 23, no loteamento Cida-
de Universitária, no bairro Mora-
da do Sol. O terreno havia sido 
doado pelo Município ao Estado 
há cerca de 30 anos, para a cons-
trução da sede da Superintendên-
cia Regional de Ensino, mas como 
nada foi feito nesse sentido e a 
área continua ociosa, a Prefeitura 
local solicitou a reversão para a 
construção de uma praça em be-
nefício dos moradores do bairro 
Morada do Sol. (Margarida Ma-
galhães – colaboradora)

O plenário do Senado apro-
vou o projeto de lei (PL) que 
amplia o alcance da triagem ne-
onatal conhecida como teste do 
pezinho. A PL modifica o Estatu-
to da Criança e do Adolescente 
para incluir no rol do teste do 
pezinho doenças como distrofias 
musculares e outras enfermida-
des neuromusculares. O texto 
segue para a Câmara.

Atualmente, a triagem neona-
tal oferecida pelo SUS é capaz de 
detectar seis doenças: fenilceto-

núria; hipotireoidismo congêni-
to; doenças falciformes e outras 
hemoglobinopatias; fibrose císti-
ca; hiperplasia adrenal congêni-
ta; e deficiência de biotinidase. 
Com a versão ampliada, o teste 
poderá detectar até 53 doenças, 
inclusive enfermidades conside-
radas raras e que só podem ser 
descobertas após exames na rede 
particular de saúde.

O teste do pezinho é obriga-
tório e gratuito. Segundo o Mi-
nistério da Saúde, a triagem ne-

onatal, também conhecido como 
teste do pezinho, é um exame 
que deve ser realizado em todos 
os recém-nascidos, normalmente 
a partir do terceiro dia de vida. 
O teste ajuda a diagnosticar al-
gumas doenças genéticas e me-
tabólicas. Dessa forma, caso seja 
identificada alguma alteração, 
o tratamento pode ser inicia-
do logo em seguida, de forma a 
evitar complicações e promover 
a qualidade de vida da criança. 
(Agência Brasil)

DIVULGAÇAO

lei de autoria do deputado Carlos Pimenta 
beneficia bairro de Moc

O terreno doado

Aprovada medida que autoriza compra de etanol 
de produtores

A Câmara dos Deputados apro-
vou a Medida Provisória (MP) 
1063/21, que autoriza os postos 
de combustíveis a comprarem 
álcool combustível (etanol hidra-
tado) diretamente de produtores 

e importadores. O texto segue 
apara análise do Senado.

Segundo o governo, a MP tem 
a intenção do governo de aumen-
tar a competição no setor de com-
bustíveis ao eliminar a obrigato-

riedade dos postos de comprar o 
etanol apenas dos distribuidores. 
Estes poderão continuar atuando, 
mas os postos terão a opção de 
comprar o etanol diretamente de 
produtores nacionais, que são os 

maiores fornecedores do produ-
to, ou do importador.

O texto do relator, deputado 
Augusto Coutinho (Solidariedade
-PE), incorpora ao texto trechos 
da MP 1069/21, que permite a 

venda direta aos postos também 
para as cooperativas de produção 
ou comercialização de etanol e 
as empresas comercializadoras 
desse combustível. Durante a 
votação dos destaques, os depu-

tados aprovaram um destaque 
apresentado pelo PT que retirou 
a permissão para a venda de com-
bustíveis de outros fornecedores 
diferentes do vinculado à bandei-
ra do posto. (Agência Brasil)
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Tonico assume para Dolores que Zayla é sua amante. Guebo e Justina trocam 
olhares. Tonico pede que Dolores convide Pilar para jantar. Pedro reúne o apoio 
financeiro dos deputados para a Guerra do Paraguai. Com a ajuda de Nélio, Lupita 
liberta Batista, que propõe um acordo a Lota. Com medo do amor que sente por 
Quinzinho e as crianças, Vitória decide deixar o Brasil. Zayla chega para o jantar com 
Tonico, Dolores, Pilar e Samuel.

Neco atira contra o carro de Paula e todos se apavoram. Bianca tem um pres-
sentimento com o pai, e Nedda se preocupa. Guilherme conta a verdade sobre 
Flávia para Neném e Paula. Nedda, Betina e Jandira acertam a venda das quenti-
nhas. O carro de Paula para de funcionar em cima do trilho de trem, e Guilherme 
repara no trem vindo em sua direção. Guilherme diz a Flávia que vai entregar o 
dinheiro a polícia. Paula decide levar a falsa comissária para dormir em sua casa. 
Neném pensa em Rose. Guilherme comenta que Paula e Neném estão tendo um 

caso, e Rose fica abalada. Tigrão é ameaçado por Soraia, Dênis e Cabeça no primeiro dia de aula. Flávia invade a sala 
de Guilherme e exige a mala com os dólares.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução
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O IBGE divide o país em regiões para me
lhor COMPREENDER as peculiaridades 
de cada PEDAÇO do Brasil. E foi a partir 
dos anos 1970 que a DIVISÃO regional, 
como a conhecemos hoje, foi estabeleci
da. Veja um pouco de cada REGIÃO:

NORTE — clima: EQUATORIAL úmido; 
vegetação: Floresta Amazônica (80%), 
Cerrado, Campos e LITORÂNEA.

NORDESTE — climas: SEMIÁRIDO, tro
pical e equatorial úmido; vegetação: CA-
ATINGA, Mangue, Mata de Cocais.

Sul — clima: SUBTROPICAL; vegetação: 
Mata de ARAUCÁRIAS, Campos e Mata 
Atlântica.

SUDESTE — clima: tropical ÚMIDO, tro
pical de altitude e subtropical; vegeta
ção: Mata Atlântica, MATA Tropical, Cer
rado e Caatinga.

CentroOeste — clima: tropical de AL-
TITUDE; vegetação: CERRADO, Flo
resta Tropical, PANTANAL e Floresta 
Equatorial.

Mateus convence Lara a não se aproximar do carro de Christian/Renato. Elenice mostra 
o exame de DNA para Maria Fernanda. Bárbara e Christian/Renato fazem as pazes, e 
Santiago retoma a parceria com o genro. Rebeca fica desconcertada quando Bela lhe 
diz que Felipe terminou o namoro porque conheceu outra pessoa. Ilana aconselha 
Rebeca a não se envolver com Felipe. Mercedes pede a Érica que não traga mais Luan 
para as sessões de ginástica. Christian/Renato discute com Elenice. Santiago procura 

Érica depois de saber que foi Bárbara quem causou a saída da personal trainer. Lara avista Ravi.

Inácio se preocupa com a tristeza de Zeca. Diana dá a ideia de Zeca acompanhar 
as Irmãs no concurso. Na manhã seguinte a Madre convida Zeca para ir em uma 
gravação com elas. A van do SBT chega ao colégio Doce Horizonte para buscar as 
irmãs, Zeca, Padre Gabriel e Madre Superiora para o concurso de coral do Programa 
do Ratinho. Diana fica com as crianças no colégio e ensina elas a plantar sementes. As 
irmãs cantam na van e ao chegar no SBT ficam encantadas. As religiosas são recebidas 

pelo produtor do programa (Felipe Ventura). Peixoto vai até a casa de Haydee. Inácio conversa com seu amigo, o 
cantor sertanejo Goianio Neto (Saulo Vasconcelos). Goianio diz que dupla sertaneja com crianças transmite carisma 
e ajudaria ele a fazer sucesso. Madre Superiora está ansiosa para conhecer pessoalmente Ratinho, mas fica aflita ao 
saber que talvez não tenha tempo. Gioanio diz para Inácio incentivar Zé Felipe a cantar ao lado de Zeca e garante 
que irmãos juntos é sempre sucesso. Irmãs vão conhecer o palco do Programa do Ratinho. A falsa assistente social 
cobra Flávio e diz que se ele não lhe pagar ela vão contar a verdade. Flávio consegue se entender com a vigarista 
e aumentar o pacote do golpe. Madre Superiora acha um absurdo a roupa das bailarinas e pensa em ir embora. A 
presença de Valentina, Pavorô e Renata chamam a atenção. Valentina abraça a Madre Superiora, que fica sem graça e 
critica a roupa delas com o Padre. Madre repete que ou as dançarinas deixam o palco ou não haverá apresentação.

Sertanejos se unem para contratar músicos 
de Marília Mendonça

Algumas duplas sertanejas se 
uniram para contratar a equipe e os 
músicos que eram de Marília Men-
donça. Com isso, nenhum profis-
sional ficaria desempregado após a 
morte trágica da cantora, no início 
do mês. 

As duplas Henrique e Juliano, 
Maiara e Maraisa e Dom Vittor e 
Gustavo, que é irmão de Marília, 
se disponibilizaram a contratar os 
artistas. “Estão sendo feitos alguns 
ajustes englobando as equipes”, 
informou a assessoria de Marília ao 
jornal carioca.

Recentemente, Gustavo, irmão 
da cantora, revelou que irá lançar 
uma música com sua dupla, com 
a participação da irmã. Este será a 
primeira canção póstuma de Marí-
lia Mendonça. O lançamento será 
no dia 3 de dezembro. A canção, 
de nome “Calculista”, teve a autori-
zação da mãe dos dois, dona Ruth 
Moreira.

MURILO HUFF SE PREPARA 

PARA VOLTAR AOS PALCOS APÓS A 
MORTE DE MARÍLIA MENDONÇA

Quem também sentiu a perda de 
Marília Mendonça foi Murilo Huff, 
ex da sertaneja e pai do filho dela, 
Leo. O cantor chegou a cancelar to-
dos os compromissos profissionais 
que tinha após o acidente de avião 
da cantora. Recentemente, pelas re-
des sociais, ele anunciou a volta ao 
trabalho.

Na noite de quarta-feira (24), em 
conversa com os seguidores, Murilo 
disse que vai lançar novas músicas e 
falou da expectativa para os novos 
projetos.

Na conversa, Murilo prometeu 
divulgar seis músicas inéditas, como 
parte da continuação do projeto 
“Pra Ouvir Tomando Uma”, além 
de uma nova edição do álbum “Ao 
Vivão”.

“Comecei a refletir sobre a opor-
tunidade que eu tenho de, através 
da música, levar alegria pra vocês, 
arrancar sorrisos de vocês. É nisso 
que eu quero focar agora, é o que eu 

sempre fiz, é o que eu sempre tentei 
fazer. Conto muito com o apoio de 
vocês, com o apoio de quem gosta 
do meu trabalho”, pediu.

MARAISA RELATA EMOÇÃO EM 
VOLTAR AOS PALCOS APÓS A MOR-
TE DE MARÍLIA MENDONÇA

Além de contratarem os músi-
cos de Marília Mendonça, Maiara 
e Maraisa também assumiram a 
agenda de shows da amiga. Nas re-
des sociais, as cantoras relataram a 
emoção de voltar aos palcos após o 
ocorrido.

“Foi um desafio tremendo pra 
nós! O primeiro show que “cobri-
mos” pra nossa Lila! A responsa-
bilidade era gigante! Mas quando 
pisamos nesse palco, sentimos a 
energia desse povo tão apaixona-
do por ela! E através dos sorrisos, 
gritos e olhares, nos provou que 
somos capazes de fazer, não só 
de uma, mas de todas as noites, 
especiais e inesquecíveis!”, disse 
Maraisa.

Peças oversized se firmam na moda em 2022 
e consultora Juliette Longuet avalia o ponto 
alto dessa trend

As peças oversized seguem em 
alta na moda. Elas marcaram presen-
ça em quase todas as passarelas eu-
ropeias e americanas este ano e tam-
bém estiveram na São Paulo Fashion 
Week (SPFW). A tendência tem se 
mantido nas peças queridinhas dos 
últimos anos nas coleções de casas 
inovadoras como Bottega Venetta, 
assim como nas das tradicionalíssi-
mas, como Yves Saint Laurent.

Por seu impacto icônico nas 
décadas de 80 e 90, a modelagem 
oversized deve continuar compon-
do as coleções em 2022, mantendo-
se como predileção dos designers 
em peças como blazer, jaquetas, 
casacos, moletons e calças jeans.

Nos desfiles da SPFW a tendên-
cia oversized figurou na coleção 
do estilista Weider Silveiro, com a 
apresentação de peças inspiradas 
no estilo rock dos anos 80 e 90, 
usando cores escuras e proporções 
geométricas. A marca Neriage, da 
diretora criativa Rafaella Caniello, 
também trouxe a proposta de con-
forto e leveza com tricôs, assime-
trias e plissados.

TENDÊNCIA OVERSIZED TRA-
DUZ O ESTILO IRREVERENTE E 
EMPODERADO DO STREET STYLE

Para a designer e consultora de 
moda francesa Juliette Longuet, a 
tendência se fortaleceu nas passa-
relas nos últimos anos por traduzir 
o estilo desapegado, irreverente e 
empoderado da moda de rua. “A 
moda oversized se tornou muito 
presente em razão de representar a 
juventude, a provocação e assim, as 
marcas de luxo encontraram uma 
forma de se conectar às novas gera-
ções. Começou com os moletons e, 
aos poucos, as peças foram ficando 
mais sofisticadas, como por exem-
plo o famoso trench coat oversized 
da Burberry”, avalia Juliette.

Ela destaca a nostalgia associada 
às peças que devem figurar nas co-

leções de 2022: “Os famosos ‘80’s 
neons’ devem voltar com força nas 
novas coleções no próximo ano, 
lembrando os tons pink, limão e 
amarelo populares há pouco mais 
de 40 anos. Tem muito a ver com 
a expectativa das pessoas de que 
tudo fique mais colorido após a 
pandemia”.

Um outro fator apontado por 
Juliette também tem como motivo 
a pandemia: o conforto. Para ela, o 
confinamento trouxe a necessida-
de de peças mais respiráveis, largas 
que oferecessem uma modelagem 
mais confortável e, com isso, as co-
leções se inspiraram para trazer de 
volta o oversized.

Em carta aberta, Maraisa revela que pensou em 
desistir da carreira após morte de Marília Mendonça

Maraisa, dupla sertaneja de 
Maiara, compartilhou com o pú-
blico os motivos que a fizeram, 
junto da irmã, assumir os shows 
de Marília Mendonça após a morte 
da cantora no último dia 5: “Dar 
continuidade ao legado dela”, re-
sumiu a artista nas redes sociais.

“Quando o escritório estava 
resolvendo sobre quem faria os 
shows da agenda da Lila, eu me 
disponibilizei a fazer todos, en-
quanto Deus me der forças! Eu 
cumprirei todos que puder por-
que eu não imagino ninguém 
fazendo isso, do que eu e minha 

irmã”, escreveu nos stories Marai-
sa no Instagram.

“Pra mim é muito difícil forçar 
um sorriso diante de tudo isso, 
para tirar fotos, me mostrar bem no 
palco, porque na verdade eu nunca 
estarei. Mas Deus, aos poucos, vai 
dando entendimento e mostrando 
que a gente não poderia parar. Por 
ela. Por nós!”, continuou a artista, 
que já admitiu estar sendo muito 
difícil lidar com o luto.

MARAISA AGRADECE FÃ-CLU-
BES POR APOIO E GARANTE: ‘PE-
DACINHO DELA’

Na sequência, Maraisa também 
citou os fãs de Marília Mendonça, 
que vêm sofrendo com a família a 
perda da cantora. “Quero agrade-
cer a todos os fã-clubes e dizer que 
podem se sentir abraçados, e que, 
onde estivermos e vocês sentirem 
que tem um pedacinho dela lá, isso 
fará tudo valer a pena!”, garantiu.

O primeiro show de Maiara e 
Maraisa após a morte de Marília 
aconteceu no último sábado (13) 
e emocionou centenas de pessoas 
na plateia. A dupla já tinha se apre-
sentado em um culto em homena-
gem à sertaneja.
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América empata com Bragantino e perde chance 
de colar no G8 do Brasileiro

DIVULGAÇÃO

Com show de Hulk, Atlético bate flu e pode 
ser campeão na terça

DIVULGAÇÃO/ ATLÉTICO

11

Os sorrisos em comemoração 
se misturam às lágrimas de alívio. 
O fim da angústia está muito, mas 
muito próximo. O Atlético vai, fi-
nalmente, conquistar o sonhado 
título do Campeonato Brasileiro. 
Nesse domingo, as emoções das 
arquibancadas lotadas do Mineirão 
acompanharam mais uma vitória 
do melhor time do futebol nacional 
nesta temporada. Com outro show 
de Hulk, o Galo venceu o Flumi-
nense de virada por 2 a 1, em jogo 
da 36ª rodada, e se aproximou ain-
da mais da conquista.

Ansioso, o Atlético começou mal 
a partida e viu o Fluminense abrir 
o placar logo aos 13 minutos, com 
o zagueiro Manoel, de cabeça. O 
empate alvinegro saiu dos pés de 
Hulk, em cobrança de pênalti. Na 
etapa complementar, o camisa 7 
voltou a balançar as redes, desta 
vez de falta, e assegurou a virada. 
Com o resultado, o líder Atlético 
chegou aos 78 pontos - 11 a mais 
que o segundo colocado Flamengo, 
que tem um jogo a menos. Já o Flu-

O América saiu na frente, mas 
levou empate do Red Bull Bragan-
tino, na noite desse sábado, no Es-
tádio Nabi Abi Chedid, em Bragança 
Paulista. Com a igualdade em 1 a 1, 
o Coelho seguiu vivo na briga por 
vaga na Sul-Americana e Libertado-
res, embora tenha deixado escapar 
a chance de entrar no G8, de forma 
provisória. Eduardo Bauermann 
abriu o placar para os mineiros, en-
quanto Artur marcou para o Massa 
Bruta. 

O América chegou aos 46 pon-
tos e ficou mais tranquilo para asse-
gurar presença na elite. Entretanto, 
o empate manteve o Coelho em 10º 
lugar, ainda fora do G8, entre os que 
brigam por vaga na Libertadores do 
próximo ano. O Red Bull Braganti-
no foi a 53 pontos e ganhou uma 
posição, a do Fortaleza, que só joga 
em 3 de dezembro, quando recebe-
rá o Juventude, e subiu para quinto. 

Apesar do ponto somado como 
visitante, o América tinha um ob-
jetivo maior no interior paulista: 
reencontrar o caminho da vitória e 
ficar bem perto do G8. O resultado 
de 1 a 1 elevou para três jogos a se-
quência do Coelho sem triunfos no 

Brasileiro. O time mineiro vinha de 
empate (0 a 0) com o Atlético-GO, 
em casa, e derrota para o Fluminen-
se (2 a 0), no Maracanã. 

O América terá a chance de vol-
tar a ganhar no reencontro com a 
torcida. Na próxima terça-feira, 
30, o Coelho enfrentará a Chape-
coense, já rebaixada, às 21h, no 
Independência. A partida é válida 
ainda pela 35ª rodada. Em seguida, 
pegará o Ceará, no Castelão, em 
confronto direto pelo G8, domingo 
(5), às 19h. No mesmo dia, o Red 
Bull Bragantino virá ao Mineirão 
encarar o Atlético, que poderá até 
já ter o título do Brasileirão assegu-
rado, às 16h.

JOGO | Enquanto o time da 
casa começou em ritmo lento, o 
América adiantou a marcação para 
recuperar a bola ainda no campo 
do adversário. A estratégia deu 
certo, e o Coelho foi melhor no 
início e obrigou o goleiro Cleiton a 
trabalhar, mesmo sem levar perigo. 
O Bragantino equilibrou as ações 
a partir dos 20, mas só conseguiu 
a primeira finalização aos 23, com 
Cuello, sem direção. 

Com dificuldade para penetração 
e construção de jogadas, o Massa 
Bruta abusou dos lançamentos, o 
que resultou em muitos erros. Já o 
América também não tinha muita 
inspiração na criação, o que motivou 
alguns arremates, como os de Lucas 
Kal e Zárate, ambos para fora. Faltou 
ao Coelho aproximação entre os 
atacantes e os meias. Ademir ficou 
muito isolado pela direita, enquanto 
Zárate foi pouco participativo.

“O Bragantino é um time bem 
armado. Conseguimos ter mais pos-
se de bola, conseguimos ser mais 
agressivos. Foi um jogo mais amarra-
do. Jogo decisivo para as duas equi-
pes. Vai ser decidido nos detalhes”, 
analisou o armador Alê, comentan-
do sobre a postura das equipes em 
campo.

O segundo tempo começou com 
mais intensidade das equipes. E o 
América abriu o placar no momen-
to em que o time da casa buscava 
mais o ataque. Aos 4min, Ademir 
cobrou escanteio da direita e Eduar-
do Bauermann testou firme. A bola 
tocou no travessão antes de entrar: 
1 a 0. Logo depois do gol, Ademir ar-
rancou em sua jogada característica, 

eSpORte

luxemburgo pode ser o segundo técnico com mais jogos 
no Cruzeiro

Com possibilidade de seguir no 
Cruzeiro até dezembro de 2023, 
desde que suba à Série A em 2022, 
Vanderlei Luxemburgo tem chance 
de se tornar o segundo técnico que 
mais dirigiu o clube. No momento, 
ele ocupa o 11º lugar, com 149 jogos 
- 82 vitórias, 35 empates e 31 derro-
tas. A última partida foi o empate por 
0 a 0 com o Náutico, no Mineirão, 
pela 38ª rodada da Série B.

Se completar o ciclo no Cruzeiro, 
Luxemburgo acrescentaria 57 par-
tidas por ano (exemplo: 13 no Mi-
neiro, seis na Copa do Brasil e 38 no 
Campeonato Brasileiro - Série B e, 
posteriormente, A). Assim, ele che-
garia a 263, acima do atual segundo 
do ranking, Levir Culpi (257). O pri-
meiro é Ilton Chaves, que marcou 
época nas décadas de 1960 e 1970, 
com 362 jogos. Completam o “top 
5” Niginho (256), Mano Menezes 
(235) e Airton Moreira (206).

Luxa está em sua terceira passa-
gem pela Toca. Em 3 de agosto, ele 
aceitou o convite da diretoria e enca-
rou o desafio de evitar o rebaixamen-
to à Série C. O Cruzeiro saiu da 18ª 
posição da Segunda Divisão, na 15ª 
rodada, com 13 pontos, e livrou se 
da queda com 48 pontos. Foram oito 
vitórias, 11 empates e quatro derro-
tas em 23 jogos (50,7% de aprovei-
tamento).

O trabalho anterior de Luxem-
burgo no Cruzeiro durou menos de 
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minense segue em sétimo, com 51.
O título brasileiro pode ser con-

quistado já nesta terça-feira. Para 
isso, o Atlético tem que torcer para 
o Flamengo não vencer o Ceará, em 
partida marcada para 20h, no Ma-
racanã, pela 36ª rodada. O Atlético 

volta a campo nesta quinta-feira, 
às 18h, contra o Bahia, em jogo 
adiado da 32ª rodada. Se vencer na 
Fonte Nova, o time alvinegro garan-
te o título brasileiro sem depender 
de outros resultados do Flamengo. 
A equipe baiana também é a próxi-

ma adversária do Fluminense. Os 
tricolores se enfrentam no próximo 
domingo, a partir das 16h, pela 37ª 
rodada, na Fonte Nova.

O JOGO | Seguramente não 
foi o início de jogo que o técnico 

três meses. Em junho de 2015, ele 
substituiu Marcelo Oliveira, bicam-
peão brasileiro em 2013 e 2014, e 
não emplacou bons resultados. Na 
Copa do Brasil, foi eliminado pelo 
Palmeiras nas oitavas de final. No 
Brasileirão, ficou à beira do Z4, em 
16º, com 22 pontos. Em 19 partidas, 

obteve seis vitórias, três empates e 
10 derrotas, com índice de 38,4%. 
No fim de agosto, a Raposa demitiu 
o técnico e anunciou Mano Menezes 
como substituto.

Já a primeira experiência de Van-
derlei na Toca, de agosto de 2002 
a fevereiro de 2004, foi bastante vi-

toriosa e é considerada por muitos 
torcedores a melhor temporada do 
clube. Campeão mineiro, da Copa 
do Brasil e do Campeonato Brasilei-
ro, o Cruzeiro marcou 179 gols nos 
73 jogos que disputou em 2003 (mé-
dia de 2,45). Mais de 70% dos tentos 
saíram dos pés do quarteto formado 

por Alex (39), Deivid (28), Aristizá-
bal (28) e Mota (25). Todos os outros 
atletas do elenco balançaram a rede 
seis vezes ou menos.

Em 2003, o Cruzeiro ganhou 52 
jogos, empatou 13 e perdeu apenas 
oito. Tanto o Mineiro quanto a Copa 
do Brasil foram conquistados de 

Cuca planejou para o Atlético. Pou-
co criativo no ataque e com pouca 
agressividade na marcação, o time 
alvinegro viu o Fluminense contro-
lar o meio-campo, ter mais posse 
de bola e incomodar o goleiro 
Everson.

A superioridade tricolor se refle-
tiu no placar logo aos 13 minutos, 
quando o zagueiro Manoel desviou 
de cabeça uma cobrança de falta 
de Marlon e abriu o marcador. Só 
a partir daí que o Atlético passou 
a ter maior presença ofensiva. Aos 
poucos, o líder do campeonato foi 
criando - e desperdiçando - opor-
tunidades, com Jair, Keno e Diego 
Costa. Mas coube ao artilheiro da 
competição deixar tudo igual. Aos 
37 minutos, a arbitragem marcou 
pênalti para os donos da casa. Na 
cobrança, Hulk empatou e chegou 
a 16 gols na competição.

A partir daí, o Atlético conti-
nuou mais presente no campo 
ofensivo. Porém, o tenso primeiro 
tempo - muito marcado por faltas, 
cartões e desentendimentos entre 

os jogadores - terminou em 1 a 1.
Não eram muitas as oportunida-

des criadas pelo Atlético na retoma-
da para a segunda etapa. Foi quan-
do o melhor jogador do Brasileirão 
voltou a brilhar. Em cobrança de 
falta aos 14 minutos, Hulk contou 
com o desvio na barreira para enga-
nar o goleiro Marcos Felipe e virar 
o jogo: 2 a 1.

Na comemoração, o camisa 7 
ergueu o punho cerrado e imitou 
a comemoração do ídolo Reinaldo. 
Agora, são 17 gols marcados no 
Brasileirão.

A virada fez o técnico Marcão 
se movimentar e fazer várias subs-
tituições ofensivas no Fluminense. 
As trocas, porém, pouco fizeram 
o Atlético sofrer. Bem postada de-
fensivamente, a equipe alvinegra 
esfriava o jogo e esperava o tempo 
passar.

E foi assim que o Galo garantiu 
mais uma vitória e se aproximou 
ainda mais do título brasileiro. A 
espera está chegando ao fim. (Supe-
reesportes)

limpou o lance e chutou por cima. 
O Bragantino, que continuava 

pecando nos passes, insistiu nos ar-
remates e conseguiu o empate com 
o seu principal jogador, Artur. Aos 
18min, ele limpou pelo meio e acer-
tou o cantinho esquerdo de Matheus 
Cavichioli: 1 a 1. O América mexeu, 
com Zárate, apagado, deixando o 

campo para entrada de Fabrício 
Daniel. Do lado paulista, Alerrando, 
ex-Atlético, entrou na vaga de Praxe-
des. Era sinal de que o Massa Bruta 
investiria tudo na virada. 

O técnico Marquinhos Santos 
também alterou o América, apos-
tando em um homem mais de área, 
Rodolfo. No meio-campo, Juninho 

Valoura ocupou a vaga de Alê. Ade-
mir desperdiçou ótima chance, mas 
tocou para fora após lançamento de 
Marlon. O Red Bull Bragantino ficou 
mais tempo com a posse de bola 
no ataque, sem no entanto superar 
a marcação. O Coelho perdeu um 
pouco o ritmo, e o empate prevale-
ceu. (Superesportes)

Ademir se 
movimentou e 

criou boas jogadas 
ofensivas, mas 

o América levou 
empate fora de casa

forma invicta. No Campeonato Bra-
sileiro, o time alcançou 100 pontos 
em 46 rodadas - 31 vitórias, sete em-
pates e oito derrotas, com 102 gols 
marcados e 47 sofridos.

Na Copa Sul-Americana, a Rapo-
sa ficou pelo caminho porque empa-
tou por 1 a 1 com o São Caetano, no 
Mineirão. A equipe do ABC Paulista 
avançou no torneio graças à vitória 
em cima do outro time do grupo, o 
Palmeiras, por 3 a 0. O Cruzeiro tam-
bém bateu o alviverde, porém por 1 
a 0, ficando assim em desvantagem 
no saldo de gols. 

Para 2022, Vanderlei Luxembur-
go pensa alto. Uma das exigências 
dele é o pagamento das dívidas na 
Fifa, na ordem de R$ 13 milhões, 
para que o time possa se reforçar. 
Inclusive, um nome já foi anuncia-
do: o zagueiro Maicon Roque, de 33 
anos, cria da própria Toca e que se 
destacou no Porto, de Portugal, de 
2009 a 2016. Outros nomes especu-
lados são os do zagueiro Manoel, do 
Fluminense, e dos atacantes Willian, 
do Palmeiras, e Ricardo Goulart, sem 
clube.

Ambicioso, Luxa deseja montar 
um time competitivo em 2022 para 
poder conquistar o acesso à Série A e 
sonhar com o hepta da Copa do Bra-
sil. Em entrevista aos canais oficiais 
do Cruzeiro, ele ressaltou que quer 
entrar nas competições para brigar 
pelos títulos. (Superesportes)
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Norte de Minas terá R$ 744,5 milhões do 
acordo da saúde

SRS conclui a calibração de equipamentos 
para o controle do Aedes aegypti 

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem direito a 
receber R$ 744,532 milhões de re-
cursos devidos aos prestadores de 
serviços assistenciais que devem ser 
pagos pelo Fundo Estadual de Sau-
de e que foram retidos de 2015 a 
2018 pelo Estado, mas agora foi ce-
lebrado acordo na Justiça. As locali-
dades que vão receber os maiores 
aportes, caso façam adesão ao acor-
do firmado pelo Governo do Esta-
do com o Ministério Público são: 
Montes Claros (R$ 124,7 milhões); 
Janaúba (R$ 45,2 milhões); Pirapo-
ra (R$ 33,7 milhões); Taiobeiras (R$ 
24,1 milhões); Brasília de Minas (R$ 
23,8 milhões); Januária (R$ 20,6 mi-
lhões); Salinas (R$ 20,5 milhões); 
São Francisco (R$ 16,9 milhões); 
Bocaiúva (R$ 16,4 milhões); Portei-
rinha (R$ 15,7 milhões); Francisco 
Sá (R$ 15,6 milhões); Rio Pardo de 
Minas (R$ 14,4 milhões); Coração  
de Jesus (R$ 13,6 milhões); Jaíba 
(R$ 13,4 milhões); Monte Azul e 
Várzea da Palma (R$ 13,3 milhões 

para cada município); Manga (R$ 
11,2 milhões) e São João do Paraíso 
(R$ 10,8 milhões).

Os  interessados em receber pre-
cisar  aderir ao acordo, desde  que 
os credores realizem, primeiramen-
te, o cadastro de usuário externo no 
Sistema Eletrônico de Informações 
– (SEI), acessível pelo link www.sei.
mg.gov.br. O procedimento deve 
ser feito por prefeitos, representan-
tes legais de entidades e advogados. 
Em seguida, deve haver o preenchi-
mento do “Formulário de Adesão 
ao Termo de Acordo”, com poste-
rior encaminhamento, também via 
SEI, para a unidade SES/ACORDO.

Para auxiliar os gestores no 
processo, a SES-MG criou um sítio 
eletrônico com um “passo a passo” 
contendo orientações e a descri-
ção dos documentos necessários. 
O endereço do site é www.saude.
mg.gov.br/acordofes. Com direito 
ao recebimento do Fundo Estadu-
al de Saúde de dívidas superiores 
a R$ 744,5 milhões, os gestores 
de 86 municípios que compõem 

a macrorregião de saúde do Nor-
te de Minas já podem formalizar a 
assinatura de termo de adesão ao 
acordo firmado pelo Governo do 
Estado junto ao Ministério Público. 
A adesão também contempla pres-
tadores de serviços assistenciais e 
é etapa fundamental para que os 
credores possam começar a receber 
os repasses já a partir de dezembro 
deste ano.

Os pagamentos a serem efetua-
dos para os 853 municípios do Es-
tado chegam a R$ 6,7 bilhões. São 
valores relativos ao acordo homolo-
gado no dia 8 de novembro entre 
o Governo de Minas, o Ministério 
público, a Associação Mineira dos 
Municípios – (AMM) e o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais – (Cosems), com a 
participação do Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais. O acor-
do foi homologado pelo Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais.  Trata-
se de valores de repasses em atraso 
desde 2009.

Os recursos serão pagos em 

Pesquisa busca voluntários para testar tratamento 
para câncer de pênis

O Hospital Universitário de 
Brasília (HUB) seleciona voluntá-
rios em cinco estados e no Distrito 
Federal para testar um novo tra-
tamento para câncer de pênis. Os 
participantes devem ter diagnósti-
co da doença em estágio avançado 
ou com metástase. O estudo vai as-
sociar o uso de imunoterapia com 
a quimioterapia. O medicamento 
em análise já é utilizado para tra-
tamento de outros tipos de câncer, 
com aplicação na veia. A proposta 
é melhorar os resultados, com re-
dução do tumor e aumento da so-
brevida do paciente.

O protocolo contra o câncer de 
pênis que utiliza apenas a quimio-
terapia, de acordo com o hospital, 
não apresentou grandes avanços 
nas últimas décadas. “Por isso a 
urgência em buscar um tratamento 
mais eficaz para pacientes em está-

gio avançado da doença”, destacou 
o HUB.

Além do hospital universitário, 
o estudo é realizado em outros oito 
centros de pesquisa localizados no 
Rio de Janeiro, em São Paulo, em 
Belém, em Fortaleza, em Jaú (SP), 
em Curitiba e em Barretos (SP). A 
meta é recrutar 33 voluntários em 
todo o país.

Para ser voluntário, é preciso 
atender os seguintes requisitos: do-
ença avançada ou metastática, sem 
exposição prévia a quimioterapia; 
ou progressão da doença após 12 
meses do término da quimioterapia 
adjuvante ou neoadjuvante.

Quem cumpre esses critérios e 
tem interesse em participar da pes-
quisa deve entrar em contato por 
meio do e-mail pesquisaclinica.
hub@ebserh.gov.br ou pelo tele-
fone (61) 3255-8920.

Câncer de pênis
De acordo com o HUB, o cân-

cer de pênis é considerado um 
tumor raro, com maior incidência 
em homens a partir dos 50 anos. 
O tumor representa 2% de todos 
os tipos de câncer que atingem a 
população masculina.

Os principais sintomas incluem 
alteração na pele, inchaço e nódu-
lo na região da virilha. Cuidados 
com a higiene íntima, cirurgia de 
fimose e prevenção ao HPV podem 
ajudar a prevenir a doença.

“A falta de informação sobre a 
doença prejudica o diagnóstico 
precoce. Quando diagnosticada 
em estágio inicial, as chances de 
cura são elevadas, mas muitos 
pacientes demoram a procurar 
ajuda”, alerta o hospital. (Agência 
Brasil)
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três etapas. Em dezembro deste 
ano será feito o primeiro aporte no 
valor de R$ 400 milhões. Entre os 
meses de janeiro e junho de 2022 
serão repassados outros R$ 400 
milhões. O valor residual será pago 
em 96 parcelas mensais e consecu-
tivas, a partir de janeiro de 2023.

O subsecretário de Inovação e 

Logística da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais – (SES-MG), 
Leonan Felipe dos Santos, ressalta 
que o acordo firmado junto à AMM 
e Cosems é fruto de um trabalho 
conjunto e do processo de busca 
pelo equilíbrio das contas do Esta-
do.

“Com a adesão dos municípios 

ao acordo temos a certeza do pa-
gamento dos valores, conforme os 
termos previstos. Esse recurso será 
fundamental para os gestores mu-
nicipais e acreditamos que chegará 
num momento essencial, uma vez 
que ajudará nos desafios trazidos 
pela pandemia”, avalia o subsecre-
tário.

Holanda analisa 61 casos suspeitos de nova variante
A República Tcheca e a Alemanha 

anunciaram que investigam suspeitas 
de casos da nova variante do SARS-
CoV-2, a Ômicron. Na Holanda che-
garam por via aérea 61 pessoas com 
covid-19 vindas da África do Sul - país 
onde a cepa foi inicialmente detecta-
da. Autoridades holandesas analisa-
rão se estes passageiros estão infecta-
dos com a Ômicron.

Na sexta-feira (26) foi detectado, 
na Bélgica, o primeiro caso da nova 
variante em solo europeu - uma jo-
vem adulta sem qualquer ligação com 
a África do Sul ou países da África Aus-
tral, mas que manifestou sintomas 11 
dias depois de viajar entre a Turquia 
e o Egito. Um dia depois, a República 
Tcheca e a Alemanha registam os pri-
meiros casos suspeitos desta variante, 
também conhecida por B.1.1.529.

“Um laboratório está avaliando 
a possível descoberta de um espéci-
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A Coordenadoria de Vigilân-
cia Epidemiológica concluiu a 
calibração de equipamentos uti-
lizados no controle do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, febre Chikungunya, Zika 
vírus e da febre amarela. Os equi-

pamentos de Ultra Baixo Volume 
Veicular – (UBV) e aerosysten, 
estes utilizados para a eliminação 
de focos do Aedes no interior de 
domicílios, compõem a estrutura 
de trabalho da Central de UBV. 
A unidade atende demandas de 
municípios da macrorregião de 
saúde do Norte de Minas e de 
localidades jurisdicionadas às 
superintendências e gerências re-
gionais de saúde de Diamantina, 
Teófilo Otoni, Pedra Azul e Unaí.

“A calibração dos equipamen-
tos é realizada duas vezes por 
ano e se constitui ação de funda-
mental importância para a correta 

aplicação de produtos que elimi-
nam o mosquito Aedes aegypti, 
inclusive quando estão voando. 
Sem a calibração adequada dos 
equipamentos, os agentes de con-
trole de endemias não têm condi-
ções de realizar um trabalho de 
qualidade no controle de surtos 
de doenças transmitidas pelo Ae-
des”, explica a referência técnica 
da Central de UBV de Montes Cla-
ros, Kleber Moraes de Sá. A cali-
bração dos equipamentos contou 
com a participação de técnicos da 
Central de UBV e de uma empresa 
norte-americana fornecedora dos 
produtos.

A calibração dos
equipamentos

me da variante Ômicron. Estamos 
aguardando confirmação ou refuta-

ção do caso”, informou neste sába-
do a porta-voz do Governo tcheco, 

Stepanka Cechova. Segundo o Ins-
tituto Nacional de Saúde Pública da 

República Tcheca, o passageiro suspeito 
visitou a Namíbia. A Alemanha avalia, ain-
da, o caso de um viajante vindo da África 
do Sul. Apesar de não ter se confirmado, 
o caso gerou alarde no governo alemão.

“A variante Ômicron provavelmente 
já está presente na Alemanha”, anunciou 
nesta manhã no Twitter Kai Klose. “Por 
causa dessa forte suspeita, essa pessoa 
está isolada em casa. A análise completa 
dos resultados ainda está em andamen-
to”, disse o ministro.

Os testes realizados na noite de sex-
ta-feira a um passageiro que chegou ao 
aeroporto de Frankfurt, oriundo da Áfri-
ca do Sul, revelaram “várias mutações 
típicas do Omicron”, acrescentou. Na 
Holanda, pelo menos 61 passageiros de 
dois voos da África do Sul testaram posi-
tivo para a covid-19 na chegada a Amster-
dã. As autoridades sanitárias analisam se 
há entre os casos algum da nova variante 
Ômicron.

“Sabemos agora que 61 dos resulta-
dos [dos testes ao novo coronavírus] fo-
ram positivos e 531 negativos”, indicou a 
autoridade de saúde holandesa (GGD), 
acrescentando que os passageiros com 
teste positivo, que chegaram todos na 
sexta-feira, foram colocados em quaren-
tena num hotel perto do aeroporto Schi-
phol, em Amsterdã.

Os que tiveram resultado negativo 
podem continuar viagem caso não resi-
dam na Holanda. Caso contrário, terão 
de ficar em isolamento profilático nas 
suas residências. “Os testes positivos 
vão ser agora analisados para determi-
nar o mais rápido possível se se trata da 
nova variante”, acrescentaram as auto-
ridades sanitárias holandesas. A nova 
variante do coronavírus, detectada pela 
primeira vez na África do Sul, é conside-
rada “preocupante” pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS). (Agência 
Brasil)


